
Комбайнеры, равнайтесь на Петра Гончарова!

Хорошо идут дела у капитана нетеплою корабля» Матеея АгО‘ 
фоновича Кажирова.

Двадцать шесть лет водит ок по полям комбайны. Матвей Ага
фонович — не только один из лучших комбайнеров Рыбаловского 
совхоза, но и Томского управления.

Правая рука его—сын Николай, штурвальный. Не один год по
могает он отцу. За это время Николай в совершенстве овладел сво
ей нелегкой профессией.

Транспортирует прицепной комбайн тракторист Анатолий Кар
бышев. Это опытный, трудолюбивый механизатор.

Дружный коллектив уборрчного агрегата уже убрал хлеба на 
п лоили  более 200 гектаров. Механизаторы дали слово убрать в 
этом сезоне не менее 400 гектаров хлебов.
На снимке (слева направо): М. Кажиров, Я. Кажиров и А. Кар
бышев.

Фото Г. Красжжейкнна.

ПЕТР го н ч а ро в ’'  п е ре в ы п о л н и л
СВОЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВО

^  На его счету—435 гектаров убранных 
хлебов ф За 18 сентября он убрал 35 

гектаров пшеницы
День 18 сентября выдался от

личный — солнечный, теплый не 
по-осеннему. Но синоптики преду
преждали: завтра должен быть 
дождь. Значит, надо сегодня 
особенно потрудиться - -  решили

ДЕЛО в а ш е й  ч е с т и ,
СПЛАВЩИКИ!

Не так уж много времени остает
ся до окончания навигации пятого 
года семилетки. Коллективы, пере
довых сплавных участков и рейдов 
области стремятся использовать 
все возможности для того, чтобы 
своевременно и без потерь доста
вить древесину потребителям, ус
пешно выпо.тнить принятые обяза
тельства. Включившись в сорев
нование за достойную встречу 
46-й годовщины Великого Ок
тября, по-ударному трудится кол
лектив Тогурского рейда Кетского 
сплавного участка. Тогурскне 
сплавщики третий месяц удержи
вают первенство в соревновании 
сплавщиков области.

Несмотря на неблагоприятные 
условия ньгаешней навигации, уме
ло преодолевают трудности сплав- 
1ЦИКИ Нарымского рейда Пара- 
бельского леспромхоза, Чичка- 
Юльского и Улу-Юльского рейдов 
Усть-Чулымской сплавной конто
ры. Эти коллективы дорожат на 
сплаве каждым часом, на полную 
мощность используют вверенные 
нм .механизмы, добиваются четкой 
организации работ.

Более четко, чем в прошлом го
ду. трудятся коллективы и некото
рых других сплавных участков и 
рейдов ко.мбиката «Томлес». К се
редине сентября сплавщики обла
сти отправили потребителям почти 
на миллион кубометров леса боль
ше, чем за тот же период в прош
лом году. На 700 тысяч кубомет
ров больше, чем в минувшую нави
гацию, перевезено древесины в су
дах. Все это говорит о том, что 
томские сплавщики располагают 
большими резервами для ускоре
ния темпов лесосплава, для успеш
ного выпо.тнения навигационного 
плана.

Однако для того, чтобы полно
стью рассчитаться с поставками 
леса народному хозяйству, выпол^ 
нить план доставки древесины по- 
требителя.м, в оставшееся до окон
чания навигации время предстоит 
крепко поработать. Особенно боль
шое отставание с начала навига
ции допустили сплавщики Чулыма 
и Кети. Им предстоит выплавить 
еще около миллиона кубометров 
леса. В целом комбинат «Томлес» 
не справляется с планом доставки 
леса потребителям.

Навигационный план по прибы
тию древесины на конечные пунк- 

сплавщиками области пока вы
полнен лишь на 75 процентов. В 
августе ни одно предприятие ком
бината «Томлес8> не выполнило за
дания по этому важнейшему пока
зателю. Комбинатом не выполнен 
план перевозки леса в судах. Ты
сячи кубометров древесины, пу
щенной в сплав, так и не дошли до 
рейдов формирования, осев на об
мелевших берегах молевых рек.

Для такого отставания нет ни
каких оправданий. Ведь на боль
шинстве рейдов и сплавных участ
ков области есть все возможности 
для- успешного выполнения уста
новленных заданий, своевремен
ной отгрузки леса потребителям. 
Но мешают отсутствие гибкости в 
работе, чувства ответственности 
за порученное дело, неумение в 
полной мере использовать все 
имеющиеся резервы. По-прежнему 
в действиях речников я сплавщи
ков нет согласованности, велики 
простои флота и погрузочных при
чалов.

Особенно тревожное положение 
сложилось на сплавных участках 
Верхней Кети, Эти участки в до
статке обеспечены теплоходами- 
буксировщиками, но тем не менее 
отгрузка древесины здесь ведется 
недопустимо медленными темпами. 
По графику с прикетских сплав
ных участков необходимо ежеднев
но отправлять в плотах по 10 ты
сяч кубометров леса, а теплоходы 
уводяа' ежедневно лишь не более 
5 тысяч кубометров древесины. 
Огромное количество часов потеря
но судами в ожидании готовых пло
тов. В июне, июле и августе тепло
ходы потеряли здесь в общей сло
жности более 5 тысяч часов!

Непонятно, на что рассчитывают 
руководители Нарымской сплав
ной конторы и в первую очередь 
ее директор тов. Орлов? Или они 
забыли, как в прошлом году из-за 
неумелой органи.зации ра(^т на 
сплавных участках Кети остались 
невыплавлениыми десятки тысяч 
кубометров древесины?

Плохо обстсжт дело в  Ухкннскол

н Нибегинском леспромхозах, кото
рые в этом году самостоятельно 
сплавляют древесину. Руководите
ли этих леспромхозов недостаточ
но уделяют внимания организации 
работ на сплаве, не стремятся ис
пользовать всех резервов, чтобы 
во что бы то ни стало преодолеть 
отставание. Например, Казуров- 
ский сплавучасток, переданный 
Нибегинскому леспромхозу, в ав
густе вместо 55 тысяч кубометров 
отправил в плотах только 23 тыся
чи кубометров леса. Медленно ве
дут здесь сплавные работы и в 
сентябре.

Одна из щшчин отставания не
которых сплавных предприятий 
в том, что руководители их не обес
печили четкую работу сплавщи
ков в период «большой воды». И 
теперь эти предприятия могут сор
вать план поставок леса потому, 
что обсушены десятки тысяч кубо
метров леса. Так случилось в Ва- 
сюганском н Каргасокском лес
промхозах, на сплавных участках 
Верхнего и Нижнего Чулыма. В 
Усть-Чулымской сплавконторе не 
сумели своевременно подготовить 
молехранилища, в результате на 
берегах молевых рек здесь обсу
шили более 70 тысяч кубометров 
древесины. Слабая организация 
работ, почти полное отсутствие 
контроля отрицательно сказыва
ются и на качестве сортировки ле
са. А это мешает нормальной ра
боте лесозаводов области.

В оставшееся до окончания На
вигации время должны повысить 
темпы в работе, увелитать отгруз
ку леса сплавщики Ново-Тегуль- 
детского, Берегаевского и Линев- 
ского леспромхозов. Их отставание 
поставило в очень тяжелое поло
жение крупнейший в области Аси- 
новский лесоперевалочный и дере
вообрабатывающий комбинат. На 
15 сентября комбинату со сплав
ных участков не доставлено около 
200 тысяч кубометров леса, у 
предприятия в настоящее время не 
хватает ресурсов для выполнения 
плана. Это—результат того, что в 
леспромхозах Верхнего Чулыма с 
начала навигации обсушили более 
150 тысяч кубометров леса.

Сейчас на каждом рейде, на 
каждом сплавном участке необхо
димо пересмотреть организацию 
труда, расстановку механизмов с 
тем, чтобы до конца навигации от
править потребителям всю древе
сину, предъявленную к сплаву. Но 
ни в коем случае нельзя стано
виться на такой путь: лишь бы
сбросить древесину в воду, сбыть 
ее с рук, а дойдет ли она до пунк
тов назначения—не важно. Имен
но так случилось в прошлом году, 
когда сотни тысяч кубометров ле
са «застряли» на путях сплава, а 
комбинат «Томлес» остался в боль
шом долгу перед государством. За
дача сейчас состоит в том, чтобы 
всю древесину до единого кубомет
ра доставить потребителям;

Важн11*й резерв для повышения 
ресурсов лесосплава — сбор и 
скатка в воду обсохшей древеси
ны. Однако на многих сплавных 
предприятиях медлят с этим важ
ным делом, не принимают дейст
венных мер для спасения обсу
шенной и утопленной древесины. 
Это в первую очередь относится к 
руководителям сплавных участков 
Кети и Чулыма.

В оставшееся до окончания на
вигации время томские сплавщики 
имеют все возможности наверстать 
упущенное, увеличить темпы лесо
сплава, успешно вы^.тиить нави
гационный план. Необходимо по
всюду улучшить организацию ра
бот, дорожить каждым днем, каж
дым часом. Следует покончить с 
простоями барж под погрузкой, с 
нарушениями технологии погру
зочных работ. Руководители Усть- 
Чаннского и Копыловского рейдов 
Нарымской конторы, Васюганско- 
го и Каргасокского леспромхозов 
должны принять меры, чтобы лик
видировать простои судов под по
грузкой.

Речники Обского пароходства 
обязаны улучпгать поставку судов 
на причалы и рейды области, не 
допускать их простоев, наладить 
совместно со сплавщиками четкое 
взаимодействие во всех пунктах 
погрузки и выгрузки. Необходимо 
шире развернуть соревнование 
сплавщиков и речников за достой
ную встречу 46'й годовщины Ок
тября, за успешное выполнение 
принятых обязательств.

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

К Р А С Н О Е
ЗН АМ Я

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩ ИХСЯ

Год издания 47-й № 222 (12112) Пятница, 20 сентября 1963 года. Цена 2 коп.

комбайнеры Маркеловской фермы 
совхоза «Россия» Шегарского про
изводственного управ.тения.

Лишь спала роса, вывел на 
пшеничное поле свой комбайн 
Петр Андреевич Гончаров. И рабо
тал, работал, пока руки держали 
штурвал, пока снова роса не засе
ребрила колосья. А когда замери
ли убранное поле, результат полу 
чился замечательный — 35 гекта 
ров! Это больше трех сменных 
норм. И при этом—отличное ка
чество. А накануне—17 сентября 
—П. Гончаров убрал 28 гектаров. 
Отличные темпы! Теперь общий 
счет убранных гектаров у Гончаро
ва составил внушительную цифру 
— 435 — на 35 гектаров больше 
принятого обязательства. Но Петр 
Андреевич не успокаивается на до
стигнутом. Он решил продолжать 
работать, не снижая темпов, и уб
рать за сезон 600 гектаров хлебов.

В этот же деть отлично порабо
тали и другие комбайнеры фермы. 
И. Братков, И. Птухин, И. Уваркин 
убоалв по 21 гектару каждый.
^ ^  Г. БУСЫГИН.

БОЛЬШАЯ ХИМИЯ НИЖНЕГО ПОВОЛЖЬЯ
ВОЛГОГРАД, 18 сентября. (Пресс- 

группа). Вчера у химиков молодого 
города Волжска был большой день. 
К ним в гости приехал Первый се
кретарь ЦК КПСС, Председатель Со
вета Министров СССР товарищ 
Н. С. Хрущев. Волжский химический 
комбинат в ближайшее время станет 
крупнейшим предприятием большой 
химии страны. Своим рождением он 
обязан гидростроителям, воздвигшим 
у стен Волгограда энергетический 
гигант —  гидроэлектростанцию име
ни XX II съезда КПСС.

Первый заместитель предсе
дателя Нижне-Волжского совнархоза 
В. Д. Беляев знакомит Никиту Сер
геевича с- генеральным планом строи
тельства. Пройдет два— два с поло
виной года, и все семь заводов ком
бината будут работать на полную 
мощность. Но и сейчас страна уже 
получает изделия волжских химиков.

...Завод синтетического каучука—■ 
пусковой объект. Здесь полным ходом 
идут монтажные работы. Товарищ 
Хрущев интересуется, какие возмож
ности открываются для увеличйшя 
производства искусственного каучу
ка с пуском предприятия.

— Что берется за основу при про
изводстве каучука —  спирт или газ? 
—  спрашивает Никита Оргеевич.

—  Газовая основа, минуя спирт, 
—■ отвечает тов. Беляев.

I—  Это очень важно, —  говорит 
Н. С. Хрущев. —  Изопрежшый кау
чук очень близок к  натуральному. 
Следует использовать все возможно
сти для увеличения его производст
ва.

Товарищ Хрущев просит расска
зать, можно ли действующие заводы 
каучука перевести на новую техно-

]^осещение Н . С. Хрущевым 

Воло)сск.о10 химического 

к о м б и н а т а
логию, нельзя ли их реконструиро
вать?

—  Пожалуй, реконструкция ис
ключается, —  говорит тов. Беляев.
—  Но это мое личное мнение.

Никита Сергеевич не соглашается
с этим мнением. Он советует поду* 
мать, не целесообразно ли заменить 
старое оборудование новым, .чтобы 
давать хороший каучук.

Товарищ Хрущев интересуется, 
какое оборудование монтируется на 
заводе. Почти все оно изготовлено 
на отечественных предприятиях. Для 
оснащения старых заводов современ
ным о^рудованием и освоения новой 
технологии есть все '^ловия.

'— По возвращении в Москву, —  
сказал Н. С. Хрущев, —  я посове
тую товарищу Байбакову продумать 
этот вопрос и, может быть, вам и ва
шим инженерам и стоит поручить 
его разработку. Вы же сами реши
те, как с меньшим ущербом для де
ла можно перестроить производство 
на ходу.

Товарищ Хрущев снова и снова 
возвращается к  вопросу о качестве 
выпускаемой продукции. Его инте
ресует, будет ли завод изготовлять 
шины со сменными протекто1Шыми 
кольцами, какой корд поставят они
—  металлический или капроновый. 
Все это связано с долговечностью 
шин.

Главный инженер «Волготтадгид-

ростроя» Ю. С. Абрамов показывает 
Никите Сергеевичу альбом —  свое
образную летопись строительства 
комбината. Фотографии свидетельст
вуют, как в голой степи поднима
лись корпуса цехов и заводов. Все 
новые и новые страницы в эту ле
топись вписывают сейчас тысячи 
строителей, монтажников и рабочих 
комбината. Товарищ Хрущев^ оста
навливается у стола с готовой про
дукцией. Заместитель начальника це
ха фрикционных изделий 3. Д. Ло- 
шадкина показывает только что из
готовленные детали, объясняет их 
назначение.

Н. С. Хрущев проходит по 
дружески беседует с выпускником 
ремесленного училища Валентином 
Кононовым, работницами, инжене
рами, техниками. Он интересуется 
их жизнью, условиями труда, зара
ботком.

Осмотр комбината закончен. 
Н. С. Хрущев беседует с руководи
телями и специалистами совнархоза, 
заводов. В ходе беседы обсуждаются 
различные проблемы развития боль
шой химии, более рационального ис
пользования природных богатств. В 
частности, речь заходит о производ
стве минеральных удобрений. Руко
водители совнархоза сообщают, что в 
последние годы в Нижнем Поволжье 
обнаружены месторождения природ
ного газа, хлористого калия и фосфо

ритов. Так что здесь открываются 
новые возможности для производства 
минеральных удобрений.

Н. С. Хрущев рекомендует подго
товить предложения по этим вопро
сам с учетом экономической эфф№- 
тивности организации производства. 
Все надо как следует взвесить, под
считать, советует он. В такой же ме
ре это относится и к  получению из 
гипса серной кислоты, которая не
обходима для производства двойного 
суперфосфата.

Товарищ Хрущев заинтересовался 
сообщением об организации произ
водства метаошгаа. Метионин —  это 
белковое вещество, которое способ
ствует ускорению роста птицы, по
зволяет сократить сроки откорма и 
резко снизить расходы кормов. По
нимая всю важность этого дела, хи
мики форсируют подготовку произ
водства стимулятора роста. Уже в 
первом квартале будущего года пти
цеводческие фермы получат первые
sapi'KK ni>o£u:pu'.,i.

Работники комбината сообщили, 
что они намерены организовать у  се- 
fa  птицеводческую ферму. Н. С. Хру
щев не посоветовал им делать это.

^  Лучше создавать настоящие 
птацефабрики ■ и там проверять и 
пропагандировать новое, прогрес
сивное, а кустарничеством зани
маться не следует. Так можно и хо
рошее дело погубить, —  замечает 
Никита Сергеевич.

Товарищ Хрущев приводит приме
ры разумного использования кормов, 
в частности, опыты в ГДР и Юго
славии.

Беседа окончена. Никита Серге
евич тепло прощается с руководите
лями, специалистами и рабочими 
Волжского химического комбината.

ПРОДАДИМ  
ЗЕРНА ВДВОЕ 

БОЛЬШЕ ПЛАНА
В ЭТИ погожие дни все тооопятся 

убрать выращенный урожай. От 
комбайнов уходят груженные зо
лотым зерном автомашины. Они 
направляются в Усть-Бакчар на 
хлебоприемный пункт. Побываешь 
в поле, и сразу чувствуешь, что 
люди понимают всю ответствен
ность, которая легла на них. Ра
ботают, не считаясь со временем. 
Члены нашей артели поддер
живают почин колхоза имени 
Ленина Бакчарского производст
венного управления по сверхпла
новой продаже зерна государству.

Урожай зерновых и зернобобо
вых культур у нас выращен на 
площади более 800 гектаров. Мы 
ожидали нынче лучшего урожая, 
но неблагоприятные погодные ус
ловия помешали добиться своей 
цели. Все-таки колхоз с каждого 
гектара снимает по 10— И  цент
неров зерна в бункерном весе. 
Вначале предполагалось продать 
государству 500 центнеров хле
ба, ifo когда посоветовались, при
шли к  выводу, что можно про
дать вдвое больше плана.

И вот началась упорная борьба. 
К 18 сентября нам удалось уб
рать зерновые с площади 600 
гектаров. Сейчас за день пять 
комбайнов убирают по 45— 50 
гектаров. Получается, что смен
ная выработка на каждый ком
байн составляет 9— 10 гектаров.

Дружная и напряженная рабо
та всех колхозников позволила 
вьгвести наше хозяйство по убор
ке урожая на первое место в уп
равлении. Мы рассчитываем че
рез пять дней закончить уборку 
зернобобовых.

И еще одно известие обрадова
ло колхозников. К  17 сентября 
колхоз перевьптолнил план прода
жи зерна государству и успел за
сыпать дополнительно 160 цент
неров.

Мы сдержим свое слово 
и продадим государству зерна в 
два раза больше, чем было запла- ; 
нировано.

К. ЧЕРНОВСКИЙ, 
председатель колхоза имени 
Кирова Чаинсиого производ* 
ственного управления.

УБОРКУ ЗАКОНЧИМ 
К 25 СЕНТЯБРЯ

Рабочим нашей фермы предгтпич. 
убрать 1.31U гектаров зерновых. 
На площади 700 гектаров х л ^а  уже 
сжаты.

В эти горячие дни многие меха
низаторы показывают трудовой ге
роизм, среди них И. Сердитот и 
П. Вставский. За день каждый из 
них убирает по 14— 19 гектаров 
хлеба. Решено все уборочные работы 
закончить к  25 сентября.

Посевы на ферме сортовые. Около 
1.000 центнеров очищенных и про
сушенных семян уже засьшаны в 
закрома.

А. ГУЙВАН, 
управляющий Молчановской 
фермой совхоза «Молчанов- 
ский» Кривошеинского управ
ления.
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П р и р о д н ы е  б о г а т с т в а — н а  с л у ж б у  Р о д и н е
АСТРАХАНЬ, 18 сентября. (Пресс- 

группа). Богата и разнообразна при
рода Волго-Ахтубинской поймы и 
дельты Волги, Среди важных ресур
сов этого края далеко не последнее 
место занимают заросли камыша. 
Они раскинулись на площади в 270 
тысяч гектаров. Тростник-камыш* 
—  отличное сырье для бумажно
целлюлозной промышленности. Он 
идет на производство бумаги, карто
на, волокнистых строительных плит, 
картонной тары и другой продукции.

В нашей стране ведутся огромные 
работы по использованию природных 
богатств. Началось наступление и на 
нижневолжскую тростниковую «це
лину». По инициативе товарища 
Н. С. Хрущева вблизи Астрахани 
сооружается крупный целлюлозно
картонный комбинат. Первая очередь 
предприятия введена в строй в про
шлом году. С каждым днем увеличи
вается здесь переработка тростника 
в целлюлозу и картон. А строители 
спешат завершить сооружетие вто
рой очереди комбината, которая 
должна вступить в действие в чет
вертом квартале этого года. Новое 
предприятие будет давать стране 
около 180 тысяч тонн целлюлозы и 
170 тысяч тонн тарного картона в 
год. В будущем году предусматри
вается наладить выпуск также кор
мовых дрожжей и волокнистых плит. 
Впереди —  значительное расшире
ние предприятия, строительство тре
тьей очереди комбината.

Как уже сообщалось, вчера на Ас
траханский целлюлозно-картонный 
комбинат прибыл Первый секретарь 
Центрального Комитета КП(^С, Пред
седатель Совета Министров СССР то
варищ Н. С. Хрущев. Кбочие, спе
циалисты, строители сердечно при
ветствовали дорогого гостя. Вместе 
с товарищем Н. С. Хрущевым сюда 
приехали первый секретарь Астра
ханского обкома партии В. И. А?тто- 
аов, председатель облисполкома

В с т р е ч и  Н. С. Х р у щ е в а  с р а б о ч и м и  
и с п е ц и а л и с т а м и  п р е д п р и я т и й  А с т р а х а н и

Н. к .  Блохин, председатель Нижне- 
Волжского совнархоза И. Ф. Сини
цын.

Н. С. Хрущев внимательно знако
мится с новым предприятием. Пояс
нения дает директор комбината 
А. М. Приступа. Он сообщает, что 
молодой коллектив успешно справил
ся с восьмимесячной программой. 
Значительно перевыполнено задание 
по производству картона, варке цел
люлозы, изготовлению гофрирован
ных ящиков.

Н. С. Хрущев беседует со специа
листами, с рабочими, интересуется 
технологией производства. Ему рас
сказывают о цехе измельчения тро
стника, сортировки полученной сеч
ки, о том, как молодые производст
венники осваивают новое оборудова
ние и повышают квалификацию.

В целлюлозном цехе, где тростни
ковая сечка на аппаратах непрерыв
ного действия превращается в цел
люлозу, товарищу Хрущеву показы
вают мопщые агрегаты, знакомят его 
с мастерами этого производства. Ин
тересная беседа завязывается в раз
мольно-подготовительном отделе кар- 
тоноделательной фабрики. Молодые 
рабочие —  русские, украинцы, бело
русы, казахи, калмыки— делятся с 
Никитой Сергеевичем своими мысля
ми, рассказывают о жизни и делах. 
В зале картоноделательных машин и 
цехе гофрированной тары товарищ 
Хрущев осматривает готовую про
дукцию.

После осмотра предприятия со
стоялась беседа товарища Н. С. Хру
щева с руководителями и специали
стами комбината. В ней приняли 
участие начальники цехов, многие 
мастера, б1>игадиры, передовые про
изводственники.

Никита Сергеевич подробно инте

ресуется, какова себестоимость вы
пускаемой продукции. Директор ком
бината тов. Приступа сообщает, что 
коллектив предприятия за послед
ний год резко снизил себестоимость 
картона. В ближайшие месяцы пер
вая очередь комбината достигнет 
проектной модности значительно 
снизится и себестоимость продук
ции.

—  Значит, картон выгодно полу
чать из камыша? ■—  гово1« т  това
рищ Н. С. Хрущев.

—  Безусловно, —  отвечает тов. 
Приступа. —  Наши инженеры и ра
бочие успешно осваивают новые ма
шины и оборудование.

—  Когда мы решали вопрос о ва
шем комбинате, —  замечает 
Н. С. Хрущев, —  то имели цель ис
пользовать богатейшие заросли ку 
старников и исключить ввоз леса в 
ваши южные области для производ
ства тары. Бак видите, практика 
подтвердила эти расчеты.

Руководители предприятия сооб
щают, что при изготовлении тары 
одна тонна картона заменит 14 ку 
бометров леса. К тому же тара из 
картона более транспортабельна, чем 
из досок.

Н. С. Хрущев советует серьезно 
заняться механизацией уборки тро
стника, внедрить более рациональ
ные способы его транспортировки. 
Это позволит получать картон дешев
ле, а также высвободить многих лю
дей от ручного, малопроизводитель
ного труда.

Присутствующие на беседе глав
ный инженер комбината «Астрахан- 
промэаготкамыш» тов. Кузьмин и 
директор НИИ «Стройкамыш»т. Фи
липпов сообщают, что сейчас разра
батываются способы переработки 
тростника в сечку на местах его за

готовки и использования этой сечки 
в качестве сырья для производства 
целлюлозы и картона. Специалисты 
указывают, что это позволит удеше
вить стоимость сырья.

—- Важно, —  говорит Н. С. Хру
щев, '—  по-хозяйски использовать 
тростник. Сейчас следует не только 
заботиться о заготовках ■пюстника, 
но и о его выращивании, о создании 
обустроенных тростниковых участ

ков. Тогда и вопрос механизирован
ной уборки будет решаться легче.

Ваш комбинат, —  продолжает 
Никита Сергеевич, —  первенец 
предприятий такого типа. Огромные 
запасы тростника у нас имеются и 
в других районах страны. Думается, 
что впредь подобные комбинаты це
лесообразнее строить еще ближе к  
сырью, чем ваш. Тогда можно полу
чать продукцию значительно дешев
ле.

В конце беседы Н. С. Хрущев вы-

приятня, пожелал руководителям, 
инженерам и рабочим комбината но
вых трудовых побед.

На заводской площади собрались 
сотни рабочих, техников, инженеров. 
Они горячо приветствуют Никиту 
Сергеевича.

Товарищ Хрущев сказал коллек
тиву:

—  Хорошее вы дело совершили, 
товарищи! Сколько веков здесь не 
использовались заросли камыша, их 
сжигали. А теперь ваш комбинат 
дает продукцию. Надо упорно тру
диться и дальше, чтобы ставить бо
гатства природы на службу совет
скому народу.

Машины следуют на другую ок
раину города. Здесь расположились 
корпуса также нового предприятия 
—  Астраханского завода текстильво- 
ного стекловолокна. Товарищ 
Н. С. Хрущев осмотрел цехи, ознако
мился с характером производства, 
беседовал с рабочими и специалиста
ми. Никита Сергеевич говорит о том, 
что у завода большая перспектива, 
желает его коллективу успехов в

разил удовлетворение работой пред- труде.

=Н. С. Хрущев- 
на Нижней Волге

АСТРАХАНЬ, 18 сентября. 
(Пресс-группа). Находящийся' 
здесь Первый секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Совета Ми
нистров СССР товарищ Н. С. Хру
щев в первой половине дня бесе
довал в обкоме партии с руково
дящими работниками Астрахан
ской области, гидростроителями, 
ирригаторами, специалистами 
сельского хозяйства. Обсуждались 
во1Т]Лсы строительства Нижне- 
Волжской гидроэлектростанции, 
развития орошаемого земледелия 
в Нижнем Поволжье.

Затем Н. С. Хрущев посетил 
совхоз «Бузанский», где осмот
рел различные насосные полив
ные установки и машины, с кото
рыми его познакомил директор 
Астраханского ремонтно-механи
ческого завода «Союзеельхозтех- 
ники» И. М. Авдеев. Товарищ 
Н. С. Хрущев осмотрел поля ку 
курузы и суданки, беседовал с 
директором совхоза Ф. К. Бонда
ренко, специалистами и работни
ками производственного управле-
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Шаги должны быть тверже
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Вот уже поагода в колхозе имени 
XXI съезда КПСС ШегарсКого про
изводственного управления дейст
вует группа содейстеия пар
тийно-государственному контролю. 
Возглавляет ее умжаемый в колхо
зе коммунист бригадир строительной 
бригады Алексей Васильевич Со
ловьев. Активно растают все семь 
членов группы. Правильно поняли 
свою роль народного контролера ма
стер колхозного производства дояр
ка Л. К. Суходоляна, лучший ком
байнер колхоза Я. П. Ромашов, по
мощник бригадира М. С. Калицкий и 
другие. За вто время они много сде
лали для устранения недостатков в 
хозяйстве, в борьбе с бесхозяйствен
ностью и нарушениями дисциплины.

Как-то весной группа обнаружи
ла, что после завершения посадки 
картофеля в четвертей бригаде на 
поле была брошена тонна семенного 
картофеля, который пришел в негод
ность. По предложению контролеров 
правление колхоза сделало начет на 
бригадира Ю. А. Пяшина за причи
ненный колхозу материальный 
ущерб.

С помощью специалистов, передо
вых колхозников группа проверила 
готовность бригад колхоза к  уборке 
урожая. Итоги проверки были обсуж
дены на бригадных собраниях, на 
заседании партийного комитета.

С начала уборочных работ группа 
содействия все свое внимание сосре
доточила на качестве уборки урожая. 
Приехал однажды председатель груп
пы в еловскую бригаду к  механиза
торам. Видит: горох убирается не
чисто, допускаются потери. Собрал 
он их т )т  же, на полосе, бракоделов, 
пристыдил, помог отремонтировать I 
машину. ^

Вокруг группы создан широкий 
актив. Контролеры привлекают к 
проверкам «комсомольский прожек
тор», депутатские комиссии сель
ского Совета. Помогают группе спе
циалисты колхозе, члены ревизион
ной комиссии, передовые колхозни
ки.

Зашел как-то Алексей Васильевич 
в штаб «койьсомольского прожекто
ра»:

Знаете, ребята.

действия, начался падеж поросят на 
свиноферме —  свинарка Е. Р. Хре
нова обращается в группу: «Помоги
те». И таких фактов много. Все они 
говорят о том, что каждый член 
колхоза близко к  сердцу принимает 
дела своего хозяйства.

Действует группа по всем линиям: 
вносит предложения на обсуждение 
правления колхоза, на партийные 
собрания, разъясняет, убеждает,

□aaodooonoooooDOOonQDoaoBooooBOQGBOOaaaoooQoonODooaDOOQODOOO ЭТИМИ беСПОРЯДКамИ.
Многие группы содей-

упуская главное —  производство.
Например, в колхозе ямени Дзер

жинского низка трудовая дисципли
на. Даже во время заготовки кормов 
и уборки урожая рабочий день 
здесь начинается в 10— 11 часов 
дня. Немало бесхозяйственности. В 
колхозе внедрено механическое дое
ние коров, но за доярками закрепле
но только по 13— 14 коров. А конт
ролеры даже не заинтересовались

часто пропускает' дойки. ПАРТИЙНО-ГОСУДАРСТВЕННЫЙ
Осветите ее своим «про
жектором».

«Освещение» в сати
рической газете, да еще з о о о о о о в о в о о а в п в в в в о в в о о о в о о о в а о а в о в о в о о о о о о о п в а в о в в о о о в в В в в  
в стихах, помогло. Лучше

К О Н Т Р О Л Ь -В  ДЕЙСТВИИ

стала Люба относиться к  порученно
му делу.

Тракторист тов. Сафронов продол
жительное время не выходил на ра
боту. Беседы товарищей, бригадира 
не помогли. После вмешательства 
«комсомольского прожектора» при
нялся за работу Сафронов, сел на 
трактор.

В группу содействия поступил сиг
нал о том, что в продовольственном 
магазине нарушаются розничные 
цены. Проверку провели совместно с 
представителями депутатской ко
миссии Вороновского сельского Со
вета. Факты подтвердились, наруши
тель правил торговли был наказан.

Своими оперативными, решитель
ными действиями, нетерпимостью к 
недостаткам группа завоевала дове
рие у колхозников. В активе группы 
30 человек, а в действительности 
контролерами являются почти все 
колхозники. Обнаружил колхозник 
Н. Т. Ткаченко беспорядки на мас
лозаводе —  сообщил в группу со-

спрашивает, проявляя при этом на
пористость и решительность.

Действия группы находят под
держку и помощь у партийной орга
низации. Партийная организация 
постоянно направляет работу контро
леров. В кабинете секретаря партко
ма колхоза Александра Ивановича 
Тарасова можно часто встретить 
председателя группы, контролеров. 
Много у*них дел: нужно посовето
ваться по плану работы группы, по 
итогам проверки, по делам «комсо
мольского прожектора».

К сожалению, не во всех 40 груп
пах содействия Шегарского произ
водственного колхозно-совхозного 
управления так ведется работа. Мно
гие группы содействия пока еще де
лают робкие шаги, не проявляют 
должной инициативы и настойчиво
сти в решении вопросов, связанных 
с улучшением деятельности колхо
зов, совхозов и промышленных пред
приятий, нередко увлекаются второ
степенными, мелкими вопросами,

Лен обмолачивает зерновой комбайн
Нынче год для льно

водов неблагоприят
ный. Из-за недостатка 
дождей в летние меся
цы лен вырос низко
рослый. Перед льново
дами встал вопрсн:, как 
лучше убрать низко
рослый лен. Если уби
рать его на расстил 
без обмолота, это бу
дет убыточно. Колхоз 
получит низкосортное 
волокно и совсем не 
получит семян.

Посоветовавшись, мы 
решили об.молачивать 
весь выращенный лен. 
Но эта задача оказа
лась трудной. На од
ном и том же поле лен 
оказался разной степе
ни созревания: одни
коробочки поспели, 
другие—зеленые. Прав
ление нашего колхоза 
«Советский Север» 
решило в этих услови
ях применить особую 
технологию уборки. На 
теребление льна мы 
пустили льнотеребилку 
ЛТ-7. переоборудовав 
Вертикально - попереч
ные ремни по методу 
механизаторов колхоза 
«Северное сияние». А 
когда рядки льна под
сохли, пустили на о ^  
молот его' комбайн 
СК-3 с подборщиком. 
Чтобы комбайн рассти
лал обмолоченную со

ломку на сггерию, убра- 
ли днище соломокоп- 
иителя.

Результат превзо
шел ожидание. Ком
байн СК-3 отлично вы
молачивал семена и 
расстилал соломку. 
При обмолоте зерно

новую технологию, мы 
резко снизили трудо
вые затраты. Отпала 
необходимость выпол
нять трудоемкие про
цессы: вязку льна в 
снопы, скирдование 
тресты, развязку их на 
стлищах,- расстил. При

И я ж щ и а т я в я  я  о п ы т

вым комбайном льно- 
соломка не теряет сво
их качеств, ее не рвет 
и не путает. Семена 
получаются тоже хоро
шего качества.

' Таким же способом 
можно вести подъем и 
обмолот льнотресты, 
разостланной «на мат
ку». На практике мы 
убедились, что при 
подъеме тресты под
борщиком головка льна 
не осыпается. Потери 
семян сокращаются до 
минимума. При подъе
ме льна со стлищ ком
байном треста соби
рается в копнитель не
большими партиями, ее 
удобно связывать в 
снопы.

В этом году наш кол
хоз обмолотил зерно
вым комбайном 38 гек
таров льна. Применив

подъеме и обмолоте 
льнотресты, разостлан
ной одновременно с 
уборкой «на матку», 
отпадает пять трудоем
ких операций, это 
позволит быстрее обмо
лотить лен и получить 
высококачестве н н ы е 
семена и тресту.

Прежде чем пустить 
на обмолот льна ком
байн СК-3, надо сде
лать некоторые усовер
шенствования. Хедер 
комбайна обычно шире 
просвета между валка
ми льна, убранного 
льнотеребилкой. При 
вторичном проходе 
комбайна левый дели
тель хедера путает об
молоченную льносолом- 
ку, так как после ком
байна она ложится не
плотно к земле. Чтобы

избежать этого, нужно 
за клавишами моло* 
гилкц укрепить два 
листа кровельного же
леза, прогнутые с та
ким расчетом, чтобы 
обмолоченные рядки 
смещались влево на 
40—50 сантиметров. 
Тогда хедер комбайна 
не будет мять обмоло
ченные рядки льна.

На обмолот льна 
лучше ставить новый 
комбайн СК-3. У него 
еще не подработались 
узлы молотилки. Такой 
комбайн «е портит 
льносоломку.

Нам кажется, что в 
нашем колхозе найден 
удобный и дешевый 
способ обмолота льна 
зерновым комбайном. ‘ 
Но для удобства его 
применения надо поду
мать, как уменьшить 
ширину хедера, чтобы 
он не задевал соседние 
валки.

Применив зерновые 
комбайны на обмолоте 
льна, механизаторы об
ласти смогут быстро и 
без потерь обмолотить 
лен, сэкономить огром
ное количество средств 
на уборке льна.

П. КОМИССАРОВ, 
агроном колхоза «Со

ветский Север» Бак- 
чарского производст
венного управления.

ствия работают в одиноч
ку, не создали вокруг 
себя актива. Контролеры 
совхоза «Россия», колхо
за «К новым победам» 
и некоторых других 

хозяйств не имеют связи с комиссия
ми местных,Советов, слабо опирают 
ся на «комсомольский прожектор», 
не стали центрами, вокруг которых 
объединился бы весь общественный 
контроль.

В отдельных организациях непра
вильно относятся к  принципиальным 
действиям групп, несвоевременно ре
агируют на их сигналы. Например, 
группа содействия Ювалинского от
деления «Сельхозтехники» вскрыла 
факты приписок при оформлении на
рядов, хищения фуража, растраты и 
другие нарушения. Однако управля
ющий отделением тов. Ромашов и 
секретарь парторганизации тов. Ти
мофеев решили, что председатель 
группы тов. Колесников «выносит 
сор из избы», вовремя не поддер
жали обоснованные предложения 
группы, волокитили с рассмотрением 
актов.

Серьезный недостатком в работе 
ряда групп является то, что о их 
делах мало кому известно. Крайне 
недостаточно используются для осве
щения их деятельности стенная пе
чать, местное радиовещание. А в 
колхозах «Сибирь», имени Дзержин
ского они совсем не используются.

Во многих группах и постах ак
тивно работают только руководители 
и отдельные члены, а большинство 
их пассивничает. Характерен в этом 
отношении наш разговор с членом 
поста содействия на Маркеловской 
ферме совхоза «Россия» тов. Брат
ковым. Он пояснил нам, что их пост 
никаких Вопросов со времени его 
создания не поднимал, а сам он не 
знает даже фамилии руководителя и 
других членов поста.

Есть и более печальные факты. 
Отдельные члены групп не поняли 
своего долга,' безответственно отнес
лись к  высокому Доверию коллекти
вов, своими неправильными дейст
виями скомпрометировали себя, 
потеряли уважение односельчан. 
Например, член поста Баткат- 
ского отделения «Сельхозтехвикя» 
Шофер тов. Остроухое —  большой 
любитель выпить. В нетрезвом состо
янии он разбил автомашину, на ко
торой работал. Конечно, от услуг лю
дей, порочащих высокое звание на
родного контролера, надо отказаться.

Группы Уртамского отделения 
«Сельхозтехники», колхоза «Си
бирь», Вороновского пункта «Загот- 
зерно» не планируют свою работу. 
Эти и многие другие недостатки в 
деятельности групп и постов Объяс

няются срежде всего тем, что неко
торые партийные организации край
не мало уделяют им внимания. На 
заседаниях бюро и комитетов, на пар
тийных собраниях не обсуждается их 
работа, вопросы, выдвигаемые груп
пами и постами.

Большие хозяйственные задачи 
стоят перед совхозом «Россия». Кол
лектив молодого хозяйства пережи
вает серьезные трудности с заго
товкой кормов и уборкой урожая. Ка
залось бы, в этих условиях особое 
внимание нужно уделить народному 
контролю, помочь членам грутты 
стать настоящими борцами за новое, 
передовое. Однако председатель груп
пы т. Грачев не собирал группу, ра
боту не планировал, а секретарь 
партийного комитета тов. Бусыгин 
не помог направить силы контроле
ров на решение главных задач, сто
ящих перед совхозом: заготовку кор
мов и своевременняо уборку уро
жая.

в Совете народного хозяйства СССР

И нициатива новочеркасских
электровозостроителеи

Колл^’ия Совегга народного хозяйства СССР рассмотрела всйрос 
«Об опыте внадревия на Ноэочвркаосвсом эле«т^воэостт>оительном 
заводе новой системы ояаративио-прюиаводстаешюго планирования». 
С докладом на заседаний выспупил началыник производства Пред
приятия инжеме?) А. С. Родов, под руководеггвом которого группа спе
циалистов разработала этот прогрессивный метод.

Новая система планирования обеспечивает рипвкчную работу кол
лектива завода, позволяет привлекать к управлеимю проиэоодстэом 
широкие круги трудящихся. Ноеочеркаосмие электровоэсклтх»итея1и 
решительно покончили оо штурмовщиной. Каждую декаду они вьшу- 
скают треть продукции, яред^отрвнгной месячным заданием. Повы
сились прошводительность труда и качество изделий, снизились по
тери от брака, лучше стали использоваться производственные мощно
сти. На заводе ежедневно подводятся итоги социалистического сорев- 
новаикя.

По примеру новочеркаосийгх электровоэосгроителей новая система 
плаиироваиия внедреиа на заводах: Тбилисском электровозостроитель
ном, Калининском вагоностроителвном, Московском коордмнатно-р*- 
сточных станков, Тульском желеонодоражиого машиноспроеиия и КА- 
мьршиноком Краковом.

Коллегия Совета народного хозяйства СССР одобрила положитель
ный опыт коллектива Новочеркасского завода по совершекствованию 
организации производства и внедрению новой системы oneipaiweiHO- 
(Проиэводственного планирования. Намечены меры по широкому рас
пространению этого новшества на промышленных предприятиях стра
ны. (ТАСС).

Недостатки и промахи 
в работе групп и постов 
объяшяются еще и 
тем, что комитет парт- 
гоеконтроля по Шегар- 
скому производственвому 
колхоано-совхозному уп
равлению глубоко не 
вникает в дела каждой 
группы, мало учит орга
низаторскому мастерству 
контролеров, мирится с 
гем, что в ряде хозяйств 
группы и посты были 
созданы формально, а 
кое-где до последнего 
времени не работают.
Например, в одной из 
бригад колхоза «Сибирь» 
не было создано ни груп
пы, ни поста содействия, 
хотя, по сведениям коми
тета, там пост работал.

Да и трудно комитету 
дойти до каждой группы 
и поста он слабо опи
рается на внештатный 
актив. Только недавно 
в комитете на общественных началах 
были созданы бюро жалоб и предло
жений трудящихся, сельскохозяйст
венный отдел и отдел по торговле и 
общественному питанию. Комитету 
необходимо также улучшить работу 
с письмами, заявлениями и жалоба
ми трудящихся, установить регуляр
ный прием граждан.

Недавно областной комитет парт- 
госконтроля обсудил деятельность 
комитета по Шегарскому управле
нию. Бге. председателю тов. Долгину 
даны конкретные рекомендации для 
улучшения работы.

Партийным организациям и коми
тету партгосконтроля по Шегарскому 
производственному управлению необ
ходимо приложить все усилия для 
того, чтобы во всех колхозах, совхо
зах, на предприятиях и в учрежде
ниях действовал по-настоящему мас
совый и действенный народный 

кo«т^юль.
М. НИКОЛАЕВ, 

инспектор областного комитета 
пвртийно-государстввнного кон
троля.

О людях
ХОРОШИХ

Скупы строчки областной 
ки почета». По представлению 
партийных комитетов и производ
ственных управлений, за успехи, 
достигнутые на уборке урожая, 
областную «Доску почета» зано
сятся: ...Мархонько Е. И. —
звеньевой по выращиванию куку 
рузы колхоза имени Калинина 
Кривошеинского производственно
го управления, закончивший убор
ку  кукурузы на площади 117 гек
таров при хорошем качестве убор
ки».

Скупы строчки, но люди, знаю
щие Евгения Мархонько, умеют 
прочесть и между этими строчка
ми короткую, но замечательную 
историю о том, как неприметный 
паренек из северного села стал 
известным человеком в области.

Биография Евгения Мархонько 
невелика и небогата значитель
ными событиями. Родился в Си-

Евгений Мархонько |
'НОЙ «Дос- бири, здесь же учился в школе, Й

больше было у него 
к  Техническим новинкам.

Но вот тт)и года тому назад

ТАШКЕНТСКАЯ ОБЛАСТЬ. В 
Алмальпсе — центре цветной ие- 
таллургия Узбекской ССР со
оружается крупный медеплавиль
ный завод. Строители, став иа 
трудовую вахту в честь 46-й го
довщины Великого Октября, обяза
лись ввести в строй первую оче
редь предприятия к концу этого 
года.

На снимке: монтаж анодных пе
чей будущего завода.
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ЦК К П С С -В  ЖИЗНЬ Главное крепить связь с жизнью
На июньском Пленуме ЦК КПСС 

отмечалось, что система политичес- 
ксню просвещения выдержала испы
тания временем и не нуждается в 
коренной ломке. Вместе с тем сама 
развивающаяся жизнь, новые задачи, 
которые возникают перед трудящи
мися, требуют дальнейшего совер
шенствования как аодержания, так и 
методов политичесжго просвещения.

В партийных организациях Том
ского производственного совхозно
колхозного управления завершается 
комплектование сети политического 
Просвещения на предстоящий учеб
ный год. Многочисленный партийный 
актив, занимающийся этой работой 
по поручению партийного комитета 
управления, помогает коммунистам и 
беспартийным определить такие 
формы учебы, которые бы наиболее 
полно отвечали как иХ индивидуаль
ным склонностям, так и общим нуж
дам той или иной партийной органи
зации.

Одним из главных недостатков се
ти политического просвещения в 
прошлом учВбщ»м году в нашей пар
тийной организации являлся низкий 
идейно-теоретический уровень заня
тий в ряде кружков, школ 
яаров. Стремясь избежать

семи- 
этого Е

клао оо овоо оа ПОДАРОК ДЕТЯМ sa d a o a a a a o a g

На улице имени Димитрова в 
селе Молчанове стоит большое 
двухэтажное здание одиннадца- 
тйлетней школы. Это подареж 
строителей Молчановского стро
ительного участка детворе к но
вому учебному году.

В школе пртсторные светлые 
классные комнаты, кабинеты.

физкультурный зал. Проведено 
паровое отопление. Рядом со 
школой построены мастерские 
для производственного обуче
ния.

Сейчас строители заканчива
ют сооружение водонапорной 
башни. В школе будет свой во
допровод.

Н. СТЕПИЧЕВ.

новом учебном году, партийные ор
ганизации более тщательно подбира
ют пропагандистов, уже сейчас пла
нируют систему их учебы на год, 
заботятся о тон, чтобы на местах 
были в достаточном количестве учеб
ный материал, программы, учебно
наглядные пособия и т. Д.

К пропагандистской работе при
влекается больше партийных и хо
зяйственных руководителей. Руково
дитель обладает, как правило, необ
ходимым опытом работы с людьми, 
их Воспитания и вместе с тем, луч
ше зная производственные нужды 
коллектива, сможет эффективнее под
чинить теоретическую учебу выпол
нению определенных практических 
задач. Это особенно относится к  эко
номической учебе. Многие партийные 
и хозяйственные руководители уп
равления будут возглавлять эконо
мические семинары и кружки.

Так, директора совхозов будут 
руководить семинарами с управляю
щими и специалистами ферм, в свою 
очередь, управляющие возглавят эко
номическую и профессиональную 
учебу на фермах. Привлечение руко
водителей к экономической и профес
сиональной учебе поможет ликвиди
ровать школярство, позволит теснее 
увязать экономическую и профессио
нальную учебу с жизнью, направить 
учебу на решение конкретной зада
чи: сделать каждое хозяйство управ
ления рентабельным.

Одной из мер, которая будет спо
собствовать более тесному соедине
нию учебы с жизнью, с задачами 
сельскохозяйственного производства, 
явится широкое сочетание в насту
пающем учебном году политической 
учебы с профессионально-техниче
ской. Не будет ни одного кружка по 
агротехнике, зоотехнике, материаль
ной части трактора яли комбайна,

где бы не изучался курс основ по
литических знаний.

Широкое распространение получат 
новые для нашей партийной органи
зации формы учебы — школы про
изводственного обучения и школы 
коммунистического труда.

Так же, как и в Ленинградской 
партийной организации, школы ком
мунистического труда в партийных 
организациях управления будут 
представлять такую форму политиче
ского просвещения, которая тесно 
сочетает в себе политическую, эко
номическую и профессионально-тех
ническую подготовку.

Для того, чтобы с первых же дней 
учебы добиться высокой организо
ванности и действенности учебы, ре
шено школы коммунистического тру
да создавать в рамках существующих 
механизированных отрядов и изуча
емый материал тесно увязывать с 
задачами этих отрядов. Это позволит 
еще шире развернуть соревнование 
за коммунистический труд в совхозах 
и колхозах и укрепить механизиро
ванные отряды.

Хотелось бы поставить вопрос о 
программах и организации учебного 
процесса в школах коммунистическо
го труда. Мы считаем правильным 
отказаться от излишней централиза
ции в этом деле и создавать учебные 
программы в зависимости от усло
вий того или другого хозяйства. Вы
бор учебного материала и создание 
программ на месте позволят постро
ить учебу так, чтобы она полнее от
вечала задачам коллектива.

На Халдеевской ферме совхоза 
«Победа», например, одним из недо
статков, который особенно сказы
вается осенью, в период уборки, яв
ляется то, что механизаторы не зна
ют комбайна. Поэтому решено в шко
ле коммунистического труда на етой

ферме по курсу профессионально-тех
нической подготовки изучить нынеш
ней зимой комбайн СК-3.

Корниловский совхоз работает не
рентабельно, с убытками. Чтобы 
помочь коллективу совхоза выйти из 
этого прорыва, в школах коммуни
стического труда в этом совхозе за
планировано по курсу экономики 
сельскохозяйственного производст
ва изучить темы: «Режим экономии 
—  непреложный закон социалисти
ческого сельского хозяйства», «Про
изводительность труда в сельском 
Хозяйстве и пути ее повышения в 
условиях нашего совхоза, фермы», 
«Из чего складывается себестоимость 
сельскохозяйственной продукции и 
как ее снизить» и другие.

Удачно спланировал, на наш 
взгляд, работу школ партком Рыба- 
ловского совхоза. Продолжительность 
обучения в школах коммунистиче
ского труда рыбаловцы установили в 
один год, периодичность занятий —  
один раз в неделю по два часа. Все
го учебных часов —  пятьдесят два, 
из них на профессионально-техниче
скую подготовку отводится двадцать 
шесть часов, на экономику сельско
го хозяйства —  четырнадцать часов 
и на изучение морального кодекса 
строителя коммунизма —  двадцать 
часов.

Мы считаем такой выбор учебного 
материала и разбивку часов удачны
ми, приемлемыми в своей основе и 
для других партийных организаций.

Одним из серьезных недостатков 
прошлого учебного года являлось то, 
что на некоторых фермах совхозов и 
в колхозах огульно всех комиу1шстов 
и беспартийных, изъявивших жела
ние учиться, записывали в економи- 
ческие школы и школы механиза
торского всеобуча. Такая неправиль
ная практика привела, в частности, 
к  тому, что сократилось число круж

ков и семинаров по философии, по
литэкономии, истории КПСС. На эту 
ошибку первичным партийным орга
низациям и парткому управления 
указывали как рядовые слушатели 
кружков, так и пропагандисты. В 
наступающем учебном году эта ошиб
ка будет исправлена. Закрепляя на
копленный опыт организации эконо
мической учебы, сочетания полити
ческой и профессиональной подго
товки, партийные организации уде
ляют больше внимания политической 
учебе коммунистов и беспартийных.

В течение ряда лет в сети 
политического просвещения училось 
большое число беспартийных рабо
чих совхозов и колхозников. Линии 
на увеличение охвата трудящихся 

политической учебой партийные ор
ганизации придерживаются и в ны
нешнем учебном году. Вместе с ком
мунистами б«дет обучаться вся ин
теллигенция (учителя, медицинские 
работники, специалисты сельского 

хозяйства и культпросветработники) 
и от 30 до 50 процентов всех рабо
чих и колхозников.

Еак и в прошлые годы, наиболее 
подготовленным коммунистам и бес
партийным рекомендуются само
стоятельные' формы учебы. В ны
нешнем учебном году будет больше 
семинаров по истории КПСС, по по
литической экономии и конкретной 
экономике.

Совершенствование форм полити
ческого просвещения, деловая подго
товка к  новому учебному году поз
волят избежать многих недостатков 
прошлого учебного года, значительно 
улучшить идейно-политическое со
держание занятий в кружках, семи
нарах и школах.

В. ЛИМОНОВ.
ЧЛ1 Н партком! Томского проиа-
водственного управлания.
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Мария Александровна Газукнна на заводе «Томкабель»' рвботает 
более двадцати лет. Старейшая работница резиноподготовительного 
цеха в дни предоктябрьской трудовой вахты ежедневно перевьтоляяет 
норму выработки. Качество выпускаемой продукция только отлич
ное.

На синмке; Мария Александровна Газукнна.
Фото Ф. Хигринегаича.

учился
затем служил пограничником, 
после демобилизации 
вернулся в Сибирь,
ЧИЛ курсы трактористов Ытюлиюя
профиля, и  вот сбылась давниш-л- 
няя мечта —  новенький трактор.? 
Евгений мало чем отличался от и 
других трактористов колхоза.?- .........  " в
Разве что старательности, настой-? 
чивости было чуть побольше,*

внимания Я

жизнь Евгения Мархонько вошла а 
кукуруза. Именно вошла в жизнь, |  
потому что с того момента все свое о 
время он стал посвящать «коро-б 
леве полей». Впрочем, на полях* 
колхоза три года тому назад ку -2  
куруэа была не «королевой», а *  
временной (как думали многие» 
колхозниклЭ и нежеланной гость-в 
ей. Евгений, хоть и считался |  

\ звеньевым по выращиванию ку- % 
бкурузы, знал об этой 

столько же, сколько и остальные! | 
колхозники, а проще —  не знал! 
ничего. Руководители колхоза, то
же считавшие тогда кукурузу вре- 
.менной культурой, на все вопро
сы Мархонько отвечали однослож
но: ты кукурузовод, ты и выра
щивай.

Мархонько работал на поле 
добросовестно, но без энтузиазма.
Чего греха таить, и сам он мало \ 
верил в возможности кукурузы. И 
Но вот пришла первая осень на? 
кукурузное поле. 170 центнеров? 
зеленой массы с каждого гектара? 
из 60. Разве плохо для начала??
Вот тут-то у Евгения и появилось? А  
горячее желание сделать гпет^ж Я *  

I  «королевой». Поверил :
U 9

; кукурузу?

в нее и остальных. Первый ?
Евгений ?

верить
год не прошел даром 
понял, что кукурузе нужна мяг-? 
кая, хорошо удобренная земля, по?
всходам —  подкормка и обработка?
междурядий. Теперь он не входил?

контору робким просителем, а?  
требовал, настаивал. И добился ? 
своего. 618 центнеров зеленой? 
массы кукурузы с гектара. Тако-? 
го в Кривошеинском управлении? 
раньше не было.

А нынче все карты спутала 
погода —  сушь во время роста 
кукурузы и уже ненужные дож-? 
ди перед уборкой подпортили уро-? 
жай. Евгений делал все, чт(^ы ? 
спасти урожай: дважды боро-?
кил, дважды обрабатывал между-? 
рядья, дважды подкармливал посе-? 
вы аммиачной селитрой. Убирал с?  
поля каждую соринку, чтобы жад-

8ныв сорняки не отбирали у  к у ку -?

ным условиям гол. Значит, на еле-, 
дующий год уже без оговорки, [ 
без скидки на погоду можно стро-Ь 
ить большие планы, можно рас-? 
считывать на лучший урожай.

В. МАЙКОВ.
м а м *
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^ Ру ЬЕ
СОТРУДНИЧЕСТВО  
СТРАН-ЧЛЕНОВ СЭВ

ПРАГА, 19 сентября. (ТАСС). С 5 по 14 сентября 1963 года в Праге про
водило третье заседание постоянной рабочей зррппы по вопросам науч
но-технической информации Постоянной комиссии Совета Экономиче
ской Взаимопомощи по координации научных и технических исследова
ний. В работе гаседан19я приняли участие делегации Болгарии, Венгрии, 
ГДР, Польши, Румынии, СССР и Чехословакии.

Как сообщает агентство ЧТК, постоянная рабочая группа обсудила 
вопросы дальнейшего развития сотрудничества в области научно-техни
ческой информации, расширения обмена научно-технической информа
цией между странами — участницами СЭВ, мероприятия по повышению 
уровня .чеханизации и автоматизоциш работы, связанной с информаци
ей, по усовершенствованию отдельных систем классификации и получе
ния информации, вопросы подготовки и обучения кадров специалистов 
по информации U другие вопросы, насающиеея деятельности постоян
ной рабочей группы.

По обсужденным вопросам приняты соответствующие решения.

Бен Белла:

Алжир по№(ожет народам Африки 
добиться независимост1г

АЛЖИР, 13 сентября. 
(ТАСС). Выступая вчера на ми
тинге, посвященном Дню осво
бождения Африки, президент 
Алжирской Республики Бен 
Велла коснулся некоторых 
внутрешшх проблем страны. 
Результаты голосования 15 сен
тября, когда избирали прези
дента республики, сказал он, 
позволяют «принять новые ре- 
шеиия на благо трудящегося

НА XVIII СЕССИИ ГЕНЕРАЛЬНОЙ 
А С С А М Б Л Е И  ООННЬГО-ИОРК, 19 сентября. 

(ТАСС). Вчера на утреннем засе
дании Генер^ьный комитет XVIII 
сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН обсуждал вопрос о повестке 
дня сессии.

Комитет решил перенести на 
следующую — XIX сессию Ассам
блеи рассмотрение доклада гене
рального секретаря ООН о работе 
организации ввиду того, что док
лад 3 настоящее время не готов.

Единогласно члены комитета ре
шают рекомендовать включение в 
повестку дня сессии таких важ
ных вопросов, как доклад Специ
ального комитета о положении с 
выполнением Декларации о предо
ставлении независимости колони
альным странам и народам, вопрос 
б всеобщем и подаом разоруже-
ЙЯИ. '

Представитель СССР Н. Т. Фе
доренко решительно возражал 
против обсуждения на сессии воп
роса, значащегося в предваритель
ной повестке дня как «корейский 
вопрос». Н. Т. Федоренко подчерк
нул, что ООН, согласно ее Уставу, 
не имеет права вмешиваться во 
внутршние дела какого-либо госу
дарства.

Вопрос объединения Корея, 
подчеркнул он, — это чисто внут
ренний вопрос, который будет ре
шен самим корейским народом. 
Давно настало время, сказал 
Н. Т. Федоренко, для очищения 
атмосферы в нашей организации. 
Пора выбросить из повестки дня 
вопросы холодной войны.

Советского представителя под
держал делегат Румынии, который 
рекомендовал исключить из пове- 

'•Стки дня «корейский вопрос» и 
распустить «комиссию ООН по 
объединению и восстановлению 
Кореи». Однако, несмотря на глу
бокую обоснованность возражений 
представителей социалистических 
стран. Генеральный комитет 12 го
лосами против 3 при 6 воздержав
шихся решил рекомендовать вклю
чение «корейского вопроса» в по
вестку дня сессии.

Не решившись выступить про
тив рассмотрения Генеральной Ас
самблеей доклада Специального 
комитета о ходе осуществления 
Декларации о предоставлении не
зависимости колониальным стра
нам и народам, представители ко
лониальных держав и расистского 
правительства Южно-Африканской 
Республики пытались изъять из

программы работы XVIII сессии 
ряд конкретных вопросов, сам 
факт выдвижения которых являет
ся убедительным подтверждением 
нежелания западных держав пре
творять в жизнь эту историческую 
Декларацию. Однако делегаты аф
ро-азиатских государств при ре
шительной поддержке социалисти
ческих стран отмели эти попытки. 
Генеральный комитет рекомендо
вал включить в повестку дня воп
росы о политике апартеида, про
водимой правительством ЮАР, о 
Южной Родезии, об Омане.

Пункт о нарушении прав чело
века в Южном Вьетнаме, предло
женный делегациями пятнадцати 
афро-азиатских стран, не встретил 
возражений в Генеральном коми
тете.

Большинством голосов Гене
ральный комитет высказался за 
включение в повестку дня предло

женного Албанией пункта о вос
становлении законных прав Китай
ской Народной Республики в Ор
ганизации Объединенных Наций. 
12 стран — Болгария, Канада. 
Чили. Кипр, Гвинея. Индонезия, 
Румыния, Сомали, Сирия, Совет
ский Союз, Англия и Нидерланды 
голосовали за включение этого 
вопроса, 8 стран (США. Аргенти
на, Камерун, Сальвадор. Франция, 
Исландия, Турция, Венесуэла) воз
держались, а чанкайшист голосо
вал против.

Представитель США дал по
нять, что при обсуждении данното 
вопроса по существу американская 
делегация будет придерживаться 
старой позиции, иными словами, 
настаивать на сохранении места в 
ООН, принадлежащего Китайской 
Народной Республике, за смердя
щим политическим трупом с Тай
ваня.

народа и бедного населения», 
«декреты, которые мы наме
рены принимать, — Отметил i 
Бен Белла, — будут направле- i 
Hbi на утверждение принципов i 
социальной справедливости и 
справедливого распределения 
благ до тех пор, пока не исчез- < 
нут все привилегии».

Коснувшись затем проблемы 
помощи Алжира странам Афри
ки, борющимся за свое освобож- ( 
дение, Бен Белла сказал, что  ̂
в настоящее время в рядах ал- < 
жнрской армии проходят обуче- > 
ние 900 — 1.000 представителей ' 
африканских стран. «Мы гото- ' 
вим офицеров, — сказал он, 
и напраВ'ИМ их в Анголу, Мо- < 
Замбии. Южную Африку, во все ' 
национально - освободительные ' 
армии наших африканских бра- < 
тьев*.

Мы хотели бы. чтобы все аф- ' 
риканскне страны почувствова- \ 
ли полную ответственность за 
решение проблемы освобожде- ' 
ния Африки, заявил в заклю- * 
чение Бен Велла.

НОВОЕ ПРАВИТЕЛЬСТВО 
АЛЖИРСКОЙ РЕСПУБЛИКИ

АЛЖИР, 18 сентября. (ТАСС). Се
годня преаидент Алжирской Рес
публики Ахмед Бен Белла объявил 
новый состав правительства.

Председатель Совета министров— 
Ахмед Бен Велла, гаместители 
председателя — Хуари Бумедиек, он 
же министр национальной обороны, 
Рабах Битаг и Саид Мохаммеди, ми
нистр иностранных дел —• Абдель 
Азиз Бутефлина, министр внутрен
них дел — Ахмед Медехри.

П Е Р Е П О Л О Х  В Л О Н Д О Н Е
ЛОНДОН. 19 сен

тября. (ТАСС). Разгром 
английского посольства

в Джакарте большой 
группой демонстрантов, 
решительно протесто-

РАЗГРОМ а н гл и й с ко го  посольства
ПАРИЖ, 18 сентября. (ТАСС). Население 

Игцдонеэии продолжает решительно протесто
вать против создания детища английских нео
колониалистов — федет>ации Малайзия. 

'Большая группа индонезийских демонстрантов, 
численностью до 1.000 человек, ооббщает кор- 
ресяоедент агентства Франс Пресс, захватила 
сегодня здание английского жхюльства в Джа
карте.

Выкрикивая лозунги против федерации Ма
лайзия, дамонстраиты выбросили из окон зда
ния архивы, мебель и другие предметы, а за
тем сожгли их во дворе посольства. Были 
сожжены также шесть принадлежащих по- 
сольотву автомашин.

вавших против созда
ния федерации Малай
зии. вызвал переполох 
в Лондоне.

18 сентября министр 
иностранных дел лорд 
Хьюм пригласил к се
бе индонезийского пос
ла Дна и заявил ему. 
что дипломатические 
огаошесшя между дву
мя странами могут быть 
разорваны, если прави
тельство Индонезии не 
даст немедленного обе
щания эффективно за
щитить английских 
подданных в Индоне
зии и их имущество.

Представитель индо
незийского посольства 
в Лондоне сообщил.

что'посол Дна во вре
мя своей второй встре
чи с лордом Хьюмом, 
последовавшей через 
несколько часов, пере
дал последнему посла
ние от первого минист
ра Индонезии Джуан- 
ды. в котором говорит
ся. что индонезийское 
правительство приняло 

. соответствующие м ^ ы  
для защиты жизни и 
имущества английских 
подданных в Индоне
зии. В послании содер
жится уведомление о 
том, что правительство 
Индонезии выражает 
сожаление по поводу 
имевших место инци
дентов.

Военные приготовления в федерации Малайзия
ПАРИЖ. 18 сштября. (ТАСС). I ния оборонной готоанбсти», — со- 

Малайский премьер-отииисггр Аб- общает корреогмидеш агеаггства 
дул Рахман объявил сегодня о вве- Франс Пресс из Куала-Лумпура, 
дении на территории вновь создан- Принято решение о создакии со- 
ной федерации Малайзия «состоя-1 вега обороны, призыве резервистов

и посылке на Саравак и Северное 
Борнео воинсмих подкреплений.

Эти военные меры, отмечает 
Франс Пресс, «вы.званы разрывом 
дипломатических отношений с Ин
донезией».

Против колониализма, 
за всеобщий мир 
и международное 
сотрудничество

ТУНИС, 18 сентября. 
(ТАСС). Туннс отметил День 
освобождения Африки. В раз
личных городах страны вчера 
состоялись митинги и собрания, 
которые прошли под знаком со
лидарности народов Африки в 
борьбе за освобождение от ко
лониализма всего африканского 
континента.

В связи с проведением Дня 
освобождения Африки руково
дитель отдела стран Африки и 
Востока министерства иностран
ных дел Туниса Салах эд-Днн 
Абдалла заявил: народы Афри
ки хорошо понимают, что их 
независимость не будет полной 
до тех пор, пока не будет осво
бождена остальная часть афри
канского континента.

Крепить узы братской соли
дарности в борьбе против коло
ниализма. бороться за всеоб
щий .мир и международное сот
рудничество и укреплять наци
ональную независимость афри
канских стран — такова цель 
Проведения Дня освобождения 
Африки, подчеркнул Салах 
эд-Дин Абдалла.

ЯПОНИЯ, в  портах Йокосука и Сасебо состоялись многолюдные 
митинги. Трудящиеся страны выступают в защиту мира, против 

‘ предоставления японской земля для американских самолетов—носите-
■ лей ядерного оружия, против устройства у берегов Японии баз для
■ атомных подводных лодок США.
• На снимке: митинг в Йокосука.
! Фото Джапац nipecc—ТАСС.

Еще одна подпись 
под московским 

договором
ВАШИНГТОН, 19 сентября. 

(ТАСС).' Московский Договор о за
прещении ядерных испытаний в 
атмосфере, в космическом про
странстве и под водой подписал 
18 сентября в Вашингтоне пред; 
ставнтель Танганьики.

А М Е Р И К А  Н Е Г О Д У Е Т
НЬЮ-ЙОРК, 18 сентября. 

(ТАСС). Волна возмущения вско
лыхнула Соединеиные Штаты. Ты
сячи демонстрантов — негров и 
белых •— по всей стране выражают 
свое возмущение варварсми.м пре- 
ступление.м: убийством 15 сентяб
ря шестерых негритянских детей 
в городе Бирмингеме. Выражая не
годование пассивностью правитель
ства, демонстранты требуют, чтобы

правительство приняло решитеяь- 
нью меры для обуздания расистов.

В Бирмингеме — гстх)де, си.чгво- 
лизиругощем страдания и борьбу 
негритянского народа, свыше полу
тора тысяч бирмингемских негров 
почтили память юного борца протав 
расовой дискриминации — 14-лет
него Кэрола Робертсона, погибше
го от рук раоиотов.

НЕУТЕШИТЕЛЬНЫЕ ИТОГИ ВИЗИТА 

ВИЦЕ-ПРЕЗИДЕНТА США
ВАШИНГТОН, 18 сентября. Кор

респондент ТАСС В. Вашедченко пе
редает:

Вице-президент США Л. Джопсои 
возвратился вчера из двухнедель
ной поездки с «визитом доброй во
ли» по Скандинавии. Он посетил 
Швецию, Финляндию, Норвегию, 
Данию и Исландию.

Идея поездки Л. Джонсона в екап- 
динавскне страны была предложена 
.государственным секретарем Д. Ра
скоп и подде1>жана президентом 
Дж. Кеннеди. Как указывает 
шингтонская газета «Стар», в зада
чу вице-лрезкдеята США входило 
«еще раз подчеркн)ть необходи
мость того, чтобы Запад был наче
ку: ©охранял единство целей и 
ТОВИ.1СЯ к обороне против любой 
возможной номм>"Нистической аг
рессии. А это означает усиление 
НАТО...».

Джонсон должен был предупре
дить скандинавские страны, указы-

Положение в Республике Чад
НЬЮ-ЙОРК, 18 сентября. 

(ТАСС). В столице Республики 
Чад — г. Форт-Лами сохраняется 
чрезвычайное положение. Жите
лям города строжайше запрещено 
появляться на улице после 17 ча
сов.

Как сообщает из Форт-Лами 
корреспондент агентства Ап, сего
дня полиция арестовала бывшего

министра иностранных дел Рес
публики Чад Д ^брина Кералла. 
Арестован также бывший мэр 
г. Форт-Лами Жан Батист, Поли
ция продолжает розыски бывшего 
премьер-министра Ахмеда Кулама- 
ла.

Приказ об аресте этих трех по
литических деятелей был отдан 
президентом Республики Чад 
Франсуа Томбалбевм.

Miimmnimmniininmimnimmmnni

Учить детей понимать красоту
Одной из форм коммунистическо

го воспитания подрастающего поко
ления является эстетическое воспи
тание, которому всегда, а сейчас осо
бенно, уделяется очень серьезное 
внимание.

Программа Коммунистической пар
тии Советского Союза ставит задачу 
воспитания человека, «гармониче
ски сочетающего в себе духовное бо
гатство, моральную чистоту и физи
ческое совершенство». Духовное бо
гатство человека немыслимо без вы
сокой культуры, развитых эстетиче
ских вкусов. В этом отношени^! 
большие задачи стоят перед школой, 
перед учителями литературы, рисо
вания, музыки.

«Слово —  полководец челове
чьей силы» является главным, но не 
единственным средством приобщения 
учащихся к  литературе, к  жизни. 
Свежий ветер, ворвавшийся в школу 
за последние годы, принес много но
вого в преподавание литературк. В 
класс вошли кино и радио, картина 
художника и ыузыкальнаи мелодия. 
На уроках литературы присутству
ют живые герои книг. Их ввел сюда 
учитель-словесник, как своих близ
ких друзей. Часто своевременно по
казанная картина, диафильм, про
слушанная музыкальная запись того 
или иного произведения производят 
на детей большее впечатление, чем 
часовая беседа или лекция учителя. 
Приобрести же все необходимое к  
уроку не всегда представляется 
возможным. В книжных магазинах и 
магазине наглядных пособий еще 
мало продается того, что, как воздух, 
нужно учителю словесности (хоро
шие репродукции с картин, диа
фильмы, яркие, со вкусом выпол
ненные иллюстрации, грампластин
ки с музыкальной записью и т. д.).

Но это одна сторона вопроса. В 
эстетическом воспитании детей

большое значение имеет многогран
ная внеклассная работа в школе.

Хорошее дело начала Томская сту
дия телевидения, организовавшая 
почти ежедневные передачи «Экран 
—’ пионерам и школьникам».

Большую помощь школе в эстети
ческом воспитании детей оказывают 
и радиожурналы «Томский школь
ник» и «Ровесник».

Молодежь очень восприимчива ко 
всему новому, но порой самое неле
пое, уродливое овладевает вкусами 
наших учащихся, в том числе стар
шеклассников. Сверхмодные приче
ски «с начесом», которые, кстати 
сказать, нередко можно увидеть в 
кино, дудочки-брючки какого-нибудь 
дикого цвета, узенькие юбочки, в 
которых нельзя нормально и шага 
сделать. привлекают некоторую 
часть молодежи.

Стремление к  красивому, совре
менному, модному —  естественное 
стремление молодежи. В прошлом 
учебном году учащиеся 11-го класса 
нашей школы писали работу, где 
среди прочих они должны были от
ветить на вопрос: как они относятся 
к  современной моде и танцам?

Ребята искренне ответили, что им 
нравится современная мода, строгие 
и простые линии одежды,'нравятся и 
современные танцы, но... к о г д а  все 
это не искажается и не переходит 
границ приличия. Часто же опреде
лить эти границы они сами не могут.

Однажды в 43-й школе прошло 
интересное собрание учащихся стар
ших классов, на котором работники 
швейной фабрики 5 и одной из 
парикмахерских города ознакомили 
юношей и девушек с образцами 
одежды для школьников (для рабо
ты и для вечера), продемонстриро
вали модные и современные виды 
причесок для старшеклассников.

Вот такие выходы в школы очень 
полезны. Полезно, чтобы по телеви
дению проводились такие беседы с 
обязательной демонстрацией моделей.

Прошедший в минувшем учебном 
году смотр детского творчества по
казал, что самое слабое звено в 
школьной самодеятельности —  по
становка танцев. И в нашей школе 
—  это узкое место.

Присутствуя на заключительном 
концерте томских самодеятельных 
детских коллективов, мы видели, что 
хороших танцевальных коллективов 
в школах мало. Причина здесь одна 
и очень простая —  нет квалифици
рованных руководителей. Постанов
кой танцев нередко занимаются пи
онервожатые, в лучшем случае, му
зыкальные работники, которые в 
этом вопросе недостаточно компе
тентны.

В некоторых школах города не
давно введены уроки ритмики, кото
рые помогают выработать у учащих
ся правильную осанку, грацию, 
чувство ритма, во, к  сожалению, 
таких школ очень мало. Мне думает
ся, что иистйтуту усовершенствова
ния учителей следует организовать 
курсы учителей начальных классов 
и преподавателей физкультуры по 
методике преподавания ритмики не 
только в начальных классах, но и 
для учащихся 5— 8 классов.

О танцах вообще. Посмотрите, как 
танцует молодежь на вечерах, в том 
числе и учащиеся. Это Ведь что-то 
ужасное. Вот уж  где, говоря слова
ми Маяковского, «дрыгоножество»- 
то! И каких только танцев не по
явилось: чарльстон, твист, какой-то 
перттути и еще какие-то. На наши 
увещевания молодежь отвечает: 
«Вы устарели, вы отстали от века» 
и т. д. Мне кажется, происходит это 
оттого, что других молодежь

не знает. Хорошо было бы в городе 
открыть курсы по обучению баль
ным танцам. Правда, в прошлом го
ду при Доме ученых была попытка 
организовать курсы, мы послали от 
школы старшего пионервожатого и 
молодых учителей, чтобы они научи
лись танцевать сами и научили тан
цевать ребят. Но сейчас этих Курсов 
уже нет. Мы, учителя и руководи
тели школ, ждем от горкома комсо
мола немедленного решения этого 
вопроса (мы считаем, что это дело 
комсомольских организаций). Уча
щиеся должны танцевать красиво, 
правильно, грациозно.

Не во всех школах у нас есть и 
квалифицированные музыкальные 
работники, а ведь в городе есть муз- 
училище. Почему бы ему на общест
венных началах не организовать 
курсы по подготовке руководителей 
хоровых коллективов, дирижеров? 
(Сейчас уже не является новостью то, 
что именно на общественных нача
лах создаются целые консерватории, 
музыкальные училища, кино- и изо
студии. Такие примеры есть в горо
дах прибалтийских республик. Ук
раины, в Ленинграде, Москве. В на
шем же городе пока на все это смот
рят с точки зрения материальной 
выгоды.

В школах почти нет драматиче
ских кружков. Снова обращусь к  
недавно прошедшему сМотру детской 
самодеятельности. На городском 
смотре мы почти не видели работы 
ни одного драматического кружка. А 
дети очень хотят участвовать в этих 
кружках. В нашей школе, например, 
в этом году ребята нас буквально 
осаждают: хотим драмкружок. Но ор
ганизовать его мы не смогли опять 
по той же причине —  некому руко
водить, а чтобы пригласить актера, 
опять же нужна определенная сумма 
денег. Которых школа не имеет. По
чему бы работникам нашего драма-.

тического театра на общественных 
началах не помочь школам?

У нас в школах города немало 
талантливых детей, увлекающихся 
рисованием. А как обстоят дела с 
преподаванием рисования в школах? 
Как мне известно, в очень немно
гих школах есть хорошо подготов
ленные, владеющие методикой пре
подавания предмета учителя. Поэто
му не случайно, что уроки проходят 
неинтересно, сухо. Было бы очень 
полезным, чтобы ваши томские ху
дожники (а среди них есть и люди с 
высшим образованием) хотя бы из
редка консультировали учителей ри
сования, поинтересовались их рабо
той и на одном из заседаний сек
ции преподавателей рисования и чер
чения, которая, кстати сказать, уже 
давно не работает, дали бы ква
лифицированный анализ состояния 
преподавания рисования и черчения, 
а иногда, бы проводили что-то вроде 
конференций по обмену опытом ра
боты учителей этих циклов.

Для детей же, увлекающихся ри
сованием, следует на общественных 
началах создать и.чостудии. Желаю
щих посещать их будет немало.

В пединституте введены факуль
тативные курсы по эстетическому 
циклу. Но дело, мне думается, все- 
таки пущено на самотек. На эти 
курсы студенты идут по желанию, а 
надо, чтобы это обучение было обя
зательным. Наряду с дипломом о по
лучении высшего образования, сту
дент должен получать вкладыш в 
диплом об умении руководить струн
ным оркестром, или хором, или тан
цевальным коллективом и.т. д. Пусть 
студенты пединститута уже сейчас 
придут к  нам в школы и ведут круж
ки по эстетическому циклу.

Несколько слов о других формах 
общения коллективов творческих ра
ботников с учащимися школ. Хочет
ся сказать о репертуаре наших

культурно-просветительных учреЖ' 
дений. Если в репертуаре драмати
ческого театра в дни школьных ка
никул имеются специальные поста
новки для детей («Снежная короле
ва», «Хрустальный башмачок», «На 
дне» —  для учащихся старших 
классов), го с творческими работ
никами филармонии у нас нет тес
ного контакта. Мы не знаем, куда 
обратиться, чтобы организовать му
зыкальный вечер, лекцию для уча
щихся и т. д. Нужен какой-то коор
динирующий орган, который бы за
нимался этим. Он может быть орга
низован при гороно.

Мало внимания в школе уделяется 
выразительному чтению. Мы не всег
да можем научить детей этому, пото
му что сами не умеем читать так, как 
следовало бы. Пединститут по-на
стоящему не учит будущих учителей 
выразительному чтению.

Одно время в г. Томске была хо
рошая традиция —  проводить город
ские праздники песни. Но теперь 
почему-то она исчезла. .Следует ее 
возродить. Кроме того, надо прово
дить праздники танца, документаль
ного и художественного кино и т. д.

Мы хотели бы, чтобы у нас в го
роде бы.чи музыкальные лектории 
для учащихся старших классов, изо
студии, городские танцевальные 
кружки, кружки выразительного чте
ния, чтобы наши томские писатели 
и поэты почаще встречались с деть
ми, читали им свои произведения, 
приходили к  нам в школы, проводи
ли в городе «дни поэзии». Ведь у 
нас у  всех одно важное и общее де
ло —  мы воспитываем человека бу
дущего, который будет жить при 
коммунизме, и необходимо, чтобы 
этот человек был всесторонне разви
тым.

В. ПИОТТУХ,
завуч школы № 48 г. Томска.

вает «Стар», что сейчас не время 
для «благодушия л оелабл&йяя бди
тельности».

Во время поездил вице-президент 
США запугивал скандипавские стра
ны калой-то мифической «угрозой», 
призывал правительства и народы 
этих стран «не обольщаться наме
тившимся ослаблентюм международ
ной вапряжешгостн».

Призывы Джонсона, однако, не 
вогретнлв Поддержки у народов 
скандинавских страш, и они недвл’- 
смысленво эаявили ему об этой. 
Возвращаясь в Вапшштон, Л. Джон
сов сделал остановку в Рейкьявике 
(Ислан,^ия). Зд^сь в связи с его при
ездом состоялась массовая демонст
рация протеста.

Участники демонстрапин потребо- 
ва.1и убрать из Исландии америкао- 
скне военные базы и войска. В ру
ках у них были лоз>’ЯГи: «Мы хотим, 
чтобы Ислапдпя была иептральной», 
«Убрать американские подводпые 
лодки».

Во время поездки Джонсопа по 
Скандинавии руководители скапдп- 
яавских стран вырази.ти ему Про
тест против дискриминацжжной по
литики США в области международ
ного судоходства, которая ианоСйт 
ущерб интб>р€сам скандинавских 
стран. В ,!)том вопросе, сообща.ю 
агентство Ассошизйгед Пресс из Ко
пенгагена, датские лидеры и лидеры 
других скандинавских стран зани
мают единую и непримиримую пози
цию: опи не Могут согласиться с 
дискриминацией в мирсвом торгов<ж 
судоходстве.

Ск0яд1гаавскив страны, сообщало 
АП, исходят из того, что КОММЧ>ЧО. 
сков судоходство должно быть сво
бодным для фрахтовки любыми отт>а- 
нами и что ни одна страна не долж
на ни в какой мере ограничивать 
право других стран перевозить това
ры через океаны. Джонсону заявпли 
об этом во всех скандинавских стра
нах.

Американские усилия помешать 
торговым судам других стран пере
возить товары иа Кубу встретили, 
таким образом, решительное осуж
дение со стороны скандинавских 
стран.

Вчера Джонсон до.1ожил о ревуль- 
татах своей поездки президсвту 
Кеннеди.

В о е н н а я

д е м о н с т р а ц и я
ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН. 18 евн- 

ября. (ТАСС). Американское ко
мандование прюдолжает свои воен
ные демонстрации в целях поддер
жания милитаристского психоза во 

фронтовом городе». Вчера на аме
риканском полигоне в Лихтерфель- 
де. расположенном в непосредст
венной близости от границы ГДР. 
состоялся публичный показ новых 
танков и другого оружия, которым 
будут оснащены в скором времеки 
американские оккупационные вой
ска в Западном Берлине.

• А н с о -

А рест венесуэльского 
патриота

К А Р А К А С , 18 с е н т я б р я . (Т А С С ). 
Р о м у л в  Н и н е » , к о т о р ы й  •  ф е е р а п *  
19 63  го д а  в м е с т е  с  М а к е и м о  К а н а 
л е с о м  р у к о в о д и л  о п е р а ц и е й  п о  
х в а т у  в е н е с у з л ь е м в го  с у д н а  * •  
а т е ги » , а р е с т о в а н  п о л и ц и е й .

К а и  и з в е с т н о , с у д н о м  « А н с о а т е г и »  
з а в л а д е л а  г р у п п а  ч л е н о в  п а т р и о т и 
ч е с к о й  о р г а н и з а ц и и  « В о о р у ж е н н ы е  
с и л ы  н а ц и о н а л ь н о г о  о с в о б о ж д е н и я » . 
П о в с т а н ц ы  з а я в и л и , ч т о  о н и  п р е с л е 
д у ю т  ц е л ь  о с в о б о ж д е н и я  с в о е й  р о д и 
н ы  о т  и м п е р и а л и з м а  и  н и щ е т ы , и 
з а х в а т о м  « А н с о а т е г и »  х о т е л и  п р и 
в л е ч ь  в н и м а н и е  м и р о в о й  о б щ е с т в е н 
н о с т и  к  п о л о ж е н и ю  в  б е н е с у э л е .

Р о м у л о  Н и н ь о  н е л е га л ь н о  в е р н у л с я  
н е д а в н о  в  В е н е с у э л у  и з  Б р а з и л и и ,

у д а  о н  э м и г -------------
АнСОАТбги*.
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Ветеран
леспрюмхоза

Клуб Сулзатского лесопункта 
празднично украшен. Сцена в 
цветах и зелени. Зал перепол
нен. На первых рядах — вете
раны лесяфомхоза, люди, кото
рые всю свою трудовую жизнь 
отдали заготовке «зеленого зо
лота». Сюда пришли рабочие, 
сл5̂ ^ащие со своими семьями, 
чтобы проводить на заслужен
ный отдых лесоруба Андрея 
Кондратьевича Жданова. Он 
проработал в Молчаноаском 
леспромхозе 34 года. Е)сли из 
заготовленного им леса постро
ить жилые дома, то вырастет 
це?н>1й поселок.

На торжественном вечере с 
добрыми пожеланиями в адрес 
пенслонера-рабочего выступили 
руководители леспромхоза и 
общественных организаций. От 
партийной организации, рабоче
го комитета и администрации 
леспромхоза А. К. Жданову 
вручили подарок.

В. КОСТИКОВ, 
секретарь партийного бюро 
Молчановского леспромхоза.

Б О Ц М А .Ш  с „ О М С К А , € €

Знаете, что такое «сияние»? 
Это большие полукружья посреди
не борта парохода, на которых 
написано его название. Каждый 
пароход выбирает по своему вку
су краску для надписи. Одни —  
черную, друтие —  красную. Оми
чи выбрали бронзу. «ОМСК» —  
сияют огромные золотые буквы 
на этом пароходе.

И чтобы они еще ярче блесте
ли, моет «сияние» матрос с «Ом
ска» Геннадий Огородов.

Каждый день нужно убрать 
весь пароход: от носа до кормы, 
от клотика (огня на мачте) до па
лубы трюма.

В вахтенном журнале парохода 
первый штурман Григорий Василь
евич Любич определяет задание 
по вахте на каждый день. Зада
ния разные: прошвабрить, под
красить, изготовить весла, вы
мыть, проверить якорные цепи, 
протереть стекла. А последняя 
строка задания всегда одинакова: 
проконтролировать работу боц
ману.

Боцман... И воображение рисует

этакого здоровяка, пусть не мор
ского, но речного «волка», широ
коплечего, обветренного, с тради
ционной трубкой во рту.

Боцману «Омска» Виктору Кла- 
букову нет еще тридцати. Моло
дой, с мальчишечьим чубчиком, 
что делает его еще моло- , 
же, сероглазый, улыбчи
вый.

Служил Клабуков ру- 
левым-сигнальщиком на  ̂
подводной лодке на 
Тихом океане. Отслужил, вернул
ся в родные места. Год работал на 
суше, а потом потянула парня к 
себе река, могучая красавица 
Обь. Так стал Виктор бсщманом на 
«Омске» и плавает уже третью 
навигацию.

А вот Коля Анисимов из Боб
ровского профессионально-техни
ческого училища проходит прак
тику и вышел на «Омске» в свою 
первую навигацию.

Боцман. Этот человек следит за 
чистотой и порядком на пароходе, 
за всем имуществом. Но следить 
за порядком— это значит и уметь

наводить его. И Виктор учит Ко
лю строгать, пилить, красить, де
лать швабры и щетки из маниль
ского троса.

Хлопотливы и многогранны 
обязанности боцмана, а Виктор 
совмещает их с большой общест-

В с т р е ч и  в п у т и

венной работой. Он председатель 
судового 1МН1Гитета. Комитет забо
тится о культурном отдыхе эки
пажа. Купили бильярд, телеви
зор. на5:тольный теннис. Здесь 
любят спорт и часто устраивают 
соревнования по городкам, волей
болу, футболу. Обе команды 
«Швабра» (пал>-бная) и «Зубило» 
(штурманская) сильны, и успех 
приходит то к  одним, то к  другим. 
Но «гвоздевую» встречу сезона — ' 
футбольный матч на кубок в честь 
Дня Военно-Морского Флота— вы
играла команда «Швабра» со сче
том 2:0. И поэтому сияют глаза у 
правого защитника Виктора Кла- 
букона. '

Но главную свою роль видит <^- 
довой комитет в воспитании у 
членов экипажа коммунистическо
го отношения к  труду.

Одна из проводниц третьего 
класса халатно относнлась к  сво
им обязанностям. Пассажиры жа
ловались на грязь, грубость. Не
однократно делали ей замечания 
капитан, боцман —  не действо
вало. Решили уволить. Собрался 
судовой комитет. Шесть человек 
строго и серьезно шиоворили с 
прмодницей. И та почувствовала 
силу общественного мнения. По- - 
чувствовал свою силу и судовой 
комитет. И решили: раз мы
сильные, не будем увольнять про
водницу, заставим, науч1гм ее хо
рошо V работать.

Это было месяц назад. Месяц 
назад была последняя жалоба от 
пассажиров на грязь.

Интересная жизнь у боцмана. 
Он заочно учится в Новосибир- 
ско№ речном училище. Перешел 
на второй курс. Скоро он будет

судовым механиком, специалистом 
по дизелям. А еще дружит с «ка
питаном» шефов— воспитанников 
Колпашевскмю детского дома —  
Толей Канайкиным.

Когда увидели с парохода пол 
Каргаполовом (это у Камня-на- 
Оби) перевернутую лодку и тону
щих людей, бо1щан первым кинул
ся к  шлюпке.

А еще боцман очень любит сво
их малышей. Четырехлетняя На
ташка ездит с лапой и мамой 
(Светлана Клабукова работает на 
пароходе проводницей третьего 
класса), а годовалый Санька с 
бабушкой —  «на большой зем
ле», в Новосибирске.

Ёсть на пароходе книга жалоб 
и предложений. Тов. <й>анкина 
из Средней Азии написала: «Если 
придется поехать по Оби еще раз, 
то поеду только на этом парохо
де». Это ли не лучшая благо.дар- 
ность капитану и штурманам, по
варам и проводницам, машинис
там и матросам.

И боцману Виктору Клабукову.
Г. АНДРЕЕВА.

ДОЖДЕВАЛЬНЫЙ 
АППАРАТ ИЗ... КАПРОНА
Меньше килограмма весит дожде

вальный аппарат новой установки 
для полива и орошения сельскохо
зяйственных культур. Да и вся уста
новка с трубопроводами в несколько 
раз легче машин подобного назначе
ния, хотя по производительности она 
не уступает им. . Такой необычной 
легкостью ее одарила химия; па 
95 процентов установка состоит из 
пластмассовых деталей. Сам дож
девальный аппарат, например, изго
товлен из капрона и полипропилена, 
трубопроводы —  из полиэтилена.

Но этим не ограничиваются пре
имущества новинки. Пластмасса по
вышает надежность усташшки в ра

боте и продляет срок ее службы. 
Применение полиэтилена пожоляет 
использовать ее с разветвленнвми 
оросительными трубопроводами. В 
результате с одной позиции маши
на орошает девять гектаров, за се
кунду новый дождеватель расяодует 
25 литров воды, подавая ее под на
пором 2,5 атмосферы.

Легкая, маневренная я сравни
тельно дешевая пластмассовая дож
девальная установка создана во Все
союзном научно-исследовательском 
институте сельскохозяйственного ма
шиностроения.

Д. СМИРНОВ.
г. Москва.

новый КОНСЕРВНЫ Й ЦЕХ
Н а д н я х  в с т у п и т  в  с т р о й  н о в ы й  

ц е х  н а  А л е к с а н д р о в с к о м  р ы б о к о м б и 
н а т е .  В ж е с т я н о б а н о ч н о м  о т д е л е н и и  
е г о  у с т а н о в л е н а  н о в а я  л и н и я ,  п о л у 
ч е н н а я  и з  Г е р м а н с к о й  Д е м о к р а т и ч е 
с к о й  Р е с п у б л и к и . В ц е х е  у с т а н о в л е 
н ы  к о р л у с о о б р а з у ю щ а я  и  д в е  з а к а 
т о ч н ы е  м а ш и н ы , ф л а н к е р ,  п р е с с  д л я  
и з г о т о в л е н и я  к р ы ш е к ,  г и л ь о т ш т о в ы е  

д и с к о в ы е  н о ж н и ц ы  д л я  р а с к р о я  
ж е с т и .

М е х а н и з а т о р ы  к о м б и н а т а  д л я  н о в о 
го  ц е х а  и з г о т о в и л и  с в о и м и  с и л а м и  
ч е ш у е о ч и с т и т е л ь н ы й  б а р а б а н ,  р ы б о 
р а з д е л о ч н ы й  т р а н с п о р т е р ,  о б ж а р е н 
н у ю  п е ч ь  и  о х л а д и т е л ь .  П о д в е ш ен ы  
д в а  т е л ь ф е р а ,  о д и н  — в  с т е р и л и з а 
ц и о н н о м  о т д е л е н и и  д л я  з а г р у з к и  и  
р а з г р у з к и  а в т о к л а в о в ,  в т о р о й  — д л я  
з а г р у з к и  в а н н  р ы б о й .

Г. Б К К Ш Е К Е В . 
г я а в н ы й  и н ж е н е р  А л е к с а н д р о в 
с к о г о  р ы б о к о м б и н а т а .

►

Из зала суда ТЕХ, КТО НЕ БЕРЕЖЕТ НАРОДНОЕ
Д О Б Р О ,-К  ОТВЕТУ

В колхозах и совхозах нашей об
ласти полным ходом идет уборка 
урожая. Передовые люди села по
нимают, как важно сберечь каждое 
зернышко, и трудятся на полях дкем 
и ночью. Но отдельные лтщ счита
ют это время года удобным для лич
кой наживы..

За последнее время органы про
куратуры области и охраны общест
венного порядка при непосредствен
ной помощи трудящихся' и общест
венности вскрыли и расследовали 
случаи хищения зерна и других 
сельскохозяйственных продуктов в 
ряде районов области.

Житель Бакчарского района Зо
лотов В. Я. похитил в колхозе «Ро
дина» два пуда гороха, за что при
влечен к уголовной ответственности. 
Ы сентября в колхозе «Родина» вы
ездная сессия Бакчарского райокко-

Морозньш BTisapciKsHM утрам 
этого года в конференц-зале 
Института математики Сибир
ского отделения Академии наук 
СССР собрались не только ма
ститые акадеаиики и профессо
ра. В креслах зала, рядом с 
убеленными сединами учетными, 
чинно уселись совсем молодые 
юноши и девушки. Это — вче
рашние школьники, которых 
объединила и 'Привел^ сюда лю
бовь к науке. На трибунй под ,̂ 
нялся председатель президиума' 
Сибирскотю отделения акадеатик^ 
Михаил Лаврентьев. а

— Вы вступаете ^
но увлекательный 
ный nj'Tb, — сказал 
щаясь к собравшимся молодым 
людям. — Через несколько лет 
вы придете в науку. Не думай
те, что каждый из вас станет в 
скором временя Ломоносовым 
или Эйнштейном; кроме талан
та, надо воспитать в себе еще 
одно непременное качество — 
споообность постоянно, целе- 
устрю.мленно, настойчиво рабо
тать. Мы привьем вам первые 
навьпси научного исследования, 
покажем пути к нерешенным 
проблемам. Остальное зависят 
от вас самих.

Это была торжественная ми
нута открытия первого в Совет
ском Союзе физиконматематиче- 
ского училища, учебного заве
дения нового типа, созданного 
по замыслу академша Лав
рентьева и других. ведущих уче
ных Сибири.

В уталище были отобраны 
самые одаренные подростки со 
всей Си&гри и Дальнего Восто
ка — победители 1-й Всесибир- 
ской физико-математической 
олимпиады. Здесь можно встре
тить ребят с Камчатки, Сахали
на, Горного Алтая, из Хакас- 
сии и Заполярья.

Все это за.мечательные юно
ши и девушки — с пытливой 
мыслью, страстно влюбленные 
в свою будущую специальность. 
Почти все они начада интересо
ваться сложными разделачМН фи
зики и математики еще в школе.

Победитель первой Всесибир- 
ской фиэикснматематической 
олимпиады школьН'ИК из алтай
ского села Тельмекка Борис 
Козлов начал самостоятельно 
приобщаться к квантовой меха
нике и высшей математике еще 
в седьмом классе.

Из старинного сибирского го
рода Кяхты в Академгородок 
приехал Саша Дерлеж. При по
ступлении в училище он обна
ружил широкие знания, необыч
ные для семнлетнего образова
ния. Оказывается, этот юноша 
уже проштудировал учебники 
по высшей математике, хотя 
программа седьмого класса сов
сем не предусматривает знаком
ства с высшими сферами мате
матики.

Таких учеников в училище 
сто семнадцать. Они разделены 
на четыре класса — в первых 
двух сосредоточены бывшие де
вятиклассники. в остальных — 
вчерашние восьмиклассники. 
Основное время в годовом рас

писании занятий занимают ма
тематика и физика. Лекции по 
математике рассчитаны на 192 
часа, практические занятия по 
математике — на 384 часа, лек
ция по физике — 128 часов, 
практические занятия — 256. 
Большое внимание уделяется 
изучению английского языка, 
ему отведено 288 часов в год.

В классах >^ен««и проводят 
не более пяти часов в день. По-

Ч [ у л м 1 л —р е к л

с в б в р е к А м

Фотоэтюд М. Лапердина.

тега и различных институтов 
Сибирского отделения Акаде- 
м*ти наук СССР.

Большое значение придается 
в училище научным кружкам. 
По мнению ученых, это наибо-

жок теория множеств ведет про
фессор Ляпунов.

Ребята имеют воамоскность 
постоянно общаться с крупными 
учеными, уже сделавшими не
мало в науке. Каждый месяц в 
госта к юным талантам прнез- 
maiOT академики и профессора, 
доктора и кандидаты наук. 
Здесь уже побыва.чи один из 
крупнейших физиков современ
ности лауреат Ленинской пре-

чему? Ведь в обычной школе 
бывает по шесть уроков, а под
час дополнительные занятия!

— Мы считаем, — говорнт 
заведующий учебной частью 
Самуил Литтерат, .— что центр 
тяжести должен быть перенесен 
на самостоятельную работу на
ших питомцев. Ведь после трех
летнего обуч«1ия им предстоит 
стать программистами или лабо-. 
рантами в академических инсти
тутах или продолжать учебу в 
университете. И в том и в дру
гом случае нужны навыки само
стоятельной работы, способ
ность к независимому научному 
мышлению.

Распорядок дня учащихся 
очень уплотнен. 7-30 — подъ
ем. затем систематические заня
тия, ч^>едующиеся с отдыхом. 
Отбой — в половине одиннад
цатого.

— А не мяого ля времени на 
деловую часть дня? Не устают 
ли р^ята?

— Ну, что вы! — смеется 
Са.муил Литтерат. — Многие 
пытаются прихватить для рабо
ты над первоисточниками даже 
свободное время и кусочек она. 
Но тут мы очень строги: свобод
ное время надо использовать 
для чтения художественной ли
тературы или спортивных заня
тий. А после отбоя надо спать. 
Недавно захожу я в одну комна
ту после отбоя и вижу, что один 
парень не спит, читает книгу по 
теории множеств. Ложись, го
ворю ему, спать, завтра еще 
день будет! Знаете, что он мне 
ответил? У меня, говорят, оста
лось очеть мало времени. Мне 
уже семнадцать лет, а все вели
кие открытая в математике и 
с^зике совершаются в возрасте 
двадцати — двадцати пяти лет. 
Надо тбрсмтиться. Пришлось ему 
доказывать, что работа на из
нурение не только не приблизит 
к цели, ко может привести к об
ратному...

В штате училища Boefro... че
тыре преподавателя. Правда, 
кроме них, здесь работает це
лый отряд учителей. Только 
они — внештатные. В училище 
читают лекции и ведут практи
ческие занятия научные сотруд
ники Новосибирского универои-

лее полезеая форма приобще
ния к науке. 1̂ и е  это круж
ки? Теории множеств, кибер
нетики и вычислительной мате
матики. отвремекней алгебры, 
матеяиатачеокой логики, геомет
рии, теорош чисел, пидродипа- 
мики.

Юноши и девушки .относятся 
к занятиям в кружках с боль- 
1ШШ интересом. К руководству 
такими кружками привлечены 
круинейшие ученые. Так, кру-

Мйи академик Николай Боголю
бов, 34-летний член-корреспон
дент Академии наук СССР 
Дмитрий Шнрков, профессор 
Юрий Румер, директор Инсти
тута ядерней физшея Сибирско
го отделения Акадеопад наук 
Андрей Б удк^.

Все это создает в училище ту 
самую атмао«^ру творчества, 
которая необходима на любом 
этапе научной деятельности. За 
сохранением такой атмосферы 
неукоошггельно следит совет

училища, состоящий из видных 
ученых и возглавляемый про
фессором Ляпуновым.

— За основу преподавания.—• 
говорит профессор Ляпунов, — 
мы взяли программу средней 
школы, значительно видоизме
нив ее. Уже сейчас нужно отме
тить серьезный рост наших уче
ников. Вот вам характерный 
пример. Недавно мы провели та
кой эксперимент: предложили
одни и те же задачи нашим пи
томцам и студентам второго 
курса университета. И что же? 
В университете их не решил ни- 

йкто, в школе решили все. Сей- 
|а час нам пишут из многих горо- 
в дов. Товарищам хочется по- 
й учиться у нас, позаимствовать 
S наш опыт. А ведь то, что мы 
S сделали, это пока еще только 

начало громадной, нелегкой ра
боты. Ясно одно: новая система 
обучения полностью себя оп
равдывает...

Пройдет десяток лет. и, воз
можно, на страницах история 
науфюй мысли засверкают зо
лотыми букваоии фам1нл»й, зане
сенные сейчас прозаячеокимя 
чернилами в список питомцев 
физико-математического учи;ш- 
ща. которое сегодня — едзтаст- 
вениое в СССР, а завтра станет 
одним В5 многих.

Вл. КОГАН.

го суда рассмотрела это дезт в 
присутствии государственного и об
щественного обвинителей. Суд при
говорил Золотова к лишению св<^о- 
ды.

В этом же районе арестован и 
предан суду Претеин В. Р. за хище
ние i45 килограммов картофеля в 
колхозе «Прогресс». Похищенный 
картофель изъят и передан в колхоз.

Шофер автотранспортного хозяй
ства № 8 Шубин В. Ш., работая на 
вывозке зерна из совхоза «Победа» 
Томского района, 1й сентября по
хитил 190 килограммов пшеницы, 
которую спрятал у себя во дворе, 
закопав зерно в яму. Шубин за хгг- 
щение пшеницы арестован и при
влекается к уголовной ответствен
ности.

Советское законодательство суро
во карает не только расхитителей, 
но и тех, кто безответственным от
ношением к делу причиняет боль
шой ущерб государству, допуская 
порчу сельхозпродуктов.

В колхозе «Маяк» Асиповааоео 
производственного управления по 
вине заведующего током Маметье- 
ва было гиторчено 50 цент
неров роки. Маметьев за проявлен
ную преступную халатность предан 
суду и районным народным судом 
осужден на 6 месяцев ислравтгтель- 
тлх работ.

Привлечен ж уголовной ответст
венности и предам суду бригадгвр 
колхоза «Красное зпамя» Шегарско- 
го производственного управлетяя 
Абрамов И. С. за допущенную пор
чу 60 центнеров пшеницы.

Порча зерна нового урожая гше- 
ет место в совхозе «Томский», в кол
хозе имени Карла Маркса Зырянско
го производственного управления и 
некоторых других.

Следует помнить, что лица, совер
шающие хищетте сельхозпродуктов, 
либо нерадиво относящиеся к сох
ранности их, будут привлекаться к 
строгой ответетвенпости.

Н. ПЧЕЛИНЦЕВ, 
црокур<ч> Томской области, 
старший советник юстиции.

СОРЕВНУЮТСЯ ТЕННИСИСТЫ
Четыре дня н« корте по.?итехниче- 

ского института проходили оорев- 
новавяя на первеоство Томска по 
теякису.

Победителяш! в мужск<яй пздном 
разряде стали кандидат химических 
наук Н. П. Курия и студент ТПИ- 
Ф. Кобзарь, которые в тюораой 
борьбе по6е>дкли Л. к- Баума и 
А. Баума со счетом 7:5, 3:6, 6:4.

В мужском одиночБ»м разряде 
первеяствовал ветеран томского тен- 
ииса артист драматического театра 
Л. А. Баум.

В женском О.ТИНОЧООМ разряде 
чемпионкой г(Ч)Ода стала Р. Брагина 
(ТПИ), выигравшая у Н. Фрадюгаой 
(ТГУ) со счетом 6:0, 6:2.

Следует отметить большой успех 
учеаицы девятого класса 12-й шко
лы Г. Калапгниковон, которая в па
ре е Ф. Кобзарем впервые стала 
чемпионкой города в смешанном 
разряде и выполприа норму второ
го разряда.

Сейчас тенпнсисгн готовятся к 
последнему леямему ооревяованию—. 
зжрытшо сезоаа.

К. ФЕДОРОВ.

Н а  «спартакиаде здоровья»

Все эт о  
было бы 
смешно...

Сдал я в ремонт 
полуботинки...

20 сентября по Томокей облает 
ожидается облачная погода с про- 
лезиениями, .местами дожди, ветер 
юго-западный. 7 —12 метров в се
кунду. температура 11 — 16 градх- 
сое тепла.

21— 22 сентября — перем€«-

ПОГОДА
ная облачность, месташ слабый 
дождь, ветер слабый, температура 
ночью 3— 8 градусов тепла, при 
прояонеииях — 0— 2 градуса мо
роза. днем — 11 —16 градусе» 
тепла.

Бедаая моя квшшщия под но
мером 0033171 Она чуть жива, 
истерлась в кармане. Мне ее вы
дали 26 июля в мастерской № 1 
комбината «Обувщик» на yjroraie 
Войкова. Срок иэготовления стояЛ' 
31 июля.

Прихожу я 31-го вече:ром, в 5 
часов, сл1»шгваао. Мне говорят, 
что оолуботинки мои пока не гото
вы, зайдите зздтра.

1  августа, опять после работы, 
захожу в мастерскую. В приемной 
женщина мне привосит изджюнил.

— Видите ли, мы производим 
мелкий ремонт, а ваши полуботан- 
ки мы огаравяли на фабрику. Там 
пока чтч>то задерживают. (Мне 
должны были на^пъ подметки и 
каблуки). — Зайдите, пожалуйста, 
завтра...

Захожу я и на третий день под 
вечер. Мне опять тот же женский 
голос объясняет то же самое. Я 
стал ввзмущаться. Тогда женщина, 
по-видимому, узнав меня, дала 
мне другое объяснение:

— Видите ли, у нас плохо с до
ставкой, транспорта не хватает.

— Сколько же я могу к вам еще 
хсщить?

— Наберитесь терпения и успо
койтесь! Зайдите дня через два. по
няли?

На этом мы прервали разгежор, 
и мне пришлось удалиться. Боль
ше ничего не оставалось, как 
ждать понедельника, то есть 5 ав
густа.

В понедельник я немного задер
жался на работе и приехал к ма
стерской в 5-30, но она уже была 
закрыта. Когда я увидел объявле
ние. чуть не упал в обморок. Оно 
гласило: «Ввиду отъевда в колхоз, 
мастерская не будет принимать за
казов до 1 сентября 1963 года».

Вот тут-то мие прдаплось гкже- 
таться! Но тщеяио, был уже позд

ний час. Сторож мне предложил 
зайти утром.

Утром я пошел в контору комби
ната «Обувщик», которая находит
ся рядом с мастерокей. Захожу я 
прямо к директору товарищу Гав
рилову и кладу на стол квитанцию. 
Он внимательно посмотрел на н№, 
потом перевел взгляд на меня 
сказал:

— Извините, но я ничем не мо
гу вам помочь.

Я говорю:
— Как это так? '
А он указывает мне на приказ, 

который у «его на столе лежал.
— Вот, — говорит он, — ука

зание райиспощеома об отчислении 
всего коллектива на помощь кол- 
хоэ«>нка!М.

— Но вы бы люгли оогааить од
ного человека, чтобы он выдал от- 
ремонтированиую обувь? — гово
рю я ему.

— Нет. ие могу. У нас мало ра
бочей силы, поэтому мы по вс«иу 
городу закрыли мастерские. Так 
что придется вг»! ждать этот ме
сяц.

Выйдя из кабинета с подавлеи- 
ньш настроением, я увидел дру
гих посетителей с квитанциями в 
руках.

Пришлось подождать этот ме
сяц. После такого длительного 
ожидания я заявился 2 сентября в 
мастерскую. Женщины той уж не 
было, а встретил меня мужчина. 
Взяв квитанцию, он долго вертел 
ее, потом пригласил меня жестчш 
руки к полке, на которой лежала 
отремонтированная обувь. Долго 
мы рылись, но я так и не признал 
своих полуботинок. Потом он запи
сал на бумажке номер моей кви
танции и велел зайти на друхч^ 
день. И я опять ушел ни с чем.

На другой день я зашел с утра. 
Мужчина, узнав мекя. скаэа'л:

— У «ас сегодня что-то шофер 
не вышел на работу. То ли забо
лел, то ли с похмелья. Зайди ве
чером.

Но тут открылся занавес дверей 
и показался мужчина лет трндца- 
тя, с костылем, на одной «оте. Он 
посоветовал мне:

— Ты бы лучше сам сходил по 
этой кыгганции и получил свои 
туфли. Вот, где площадь Револю
ции, там прямо спускайся на Мос
ковский тракт, и тебе любой ска
жет, где наш конвейер от обувной 
фабрики.

Я поблагодарил его за совет н 
направился в контору.. Захожу в 
кабинет и со злостью хотел напу
ститься «а самого директора, но 
гляжу — сидит новый человек. Я 
протягиваю ему квитанцию и .объ
ясняю суть дела. Он спокойно за' 
писал все с квитанции на калея 
дарный листок и сказал;

— Будьте добры, загляните ь 
нам еще разок под вечер, и вы 
получите свои полуботннки.

Я больше не стал возражать и 
удалился, пожйка руку на сердце 
— оно что-то пошаливать стало.

Вечером я, конечно, заглянул. 
И вот, наконец, мои долгождан
ные полуботинки! Я был призна- 
телей этому человеку, который (я 
выяснил, что это был главный ин
женер Овся1лников П. П.) сделал 
мне такую услугу.

Так вот я отремонтировал свои 
полубоФинки. И теперь я накажу 
своим родным и знакомым, чтобы 
обувь ремонтировали сами или от
давали еще куда, но ни в коем слу
чае не связывались с комбинатом 
«Обувщик».

Ю. ЕРЕМИН,
электромеханик Томского тре
ста столовых.

В шортивном зале и на городош
ных площадках стадиона «Труд» 
начались соревнования по шахма
там и городкам среди команд про
мышленных предприятш в зачет 
первой «спартакиады здоровья».

В первы!} день оо счетом 2Ю вы
играли команды подшкпннкового 
.завода у манометрового завода и 
«Труд-2»—у завода резиновой обуви. 
Городошники «Сибэлектромотсра» 
победили спортсменов «Томкабеля» 
оо счетом 2:1.

В шахматах подшипннковды по
терпели поражеюю во встрече с 
шахматистами «Труда-2». Исход 
встречи 1,5:3,5 в пользу «Труда-2». 
Манометристы вьппрали у шахмати
стов завода резиновой обуви оо сче
том 5:0.

«Отартаниада здоровья» продол
жается.

А. СИНИЦЫН.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
ШИРОКОЭКРАННЫЙ 
КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Б о л ь ш о й  з а л  —■ « Ж и з н ь  б е з  с ч а 
с т ь я »  —  9 -3 0 , 11 -20 , 13 -10 , 15,
16 -50 . 18 -40 . 2 0 -3 0 . 22 -20 . Д е т и  до 
ш е с т н а д ц а т и  л е т  н е  д о п у с к а ю т с я .  
М ал ы й  з а л  — « П и с ь м о  н е з н а 
к о м к и »  —  9 -4 5 , 11 -30 , 13 -15 , 15,
16 -45 , 18 -30 . 2 0 -1 5 , 22 -20 .
З а л  к и н о х р о н и к и  —  н о в ы е  ц в е т 
н ы е  д о к у м е н т а л ь н ы е  ф и л ь м ы : 
« Ф и т и л ь »  №  11 , « М и р  д о м у  
т в о е м у » , « Г о р я т  к о с т р ы  д а л е 
к и е » ,  « С о в е т с к и й  с п о р т »  Nt 7 —  
9 . 10 -05 . 11 -10 , 12 -15 . 1 3 -2 0 , 14 -25 ,
15- 30 . 16 -35 , 17 -20 . 18 -45 , 19 -50 ,

ШИРОКОЭКРАННЫЙ 
КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»

З е л е н ы й  з а л  —  « Ж и з н ь  б е з  с ч а 
с т ь я *  —  9 . 10 -50 . 1 2 -4 0 , 14-ЭО.
16- 20 . 18 -10 . 20 , 21 -50 .
Г о л у б о й  д ал  — « Ж и з н ь  б е з  с ч а 
с т ь я »  ~  9 -3 0. 11 -20 . 13 -10 . 15.
16 -50 . 18 -40 , 2 0 -3 0 . 22 -20 .

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

Б о л ь ш о й  з а л  —  « Л ю б о в ь  е  п е р 
в о г о  в з г л я д а »  —  10 . 11-45. 13-30, 
15 -15 . 17 . 18 -45 . 20 -30 . 22 -15 . 
М а л ы й  з а л  —  « Ж и з н ь  б е з  с ч а 
с т ь я »  —  10 -10 , 11 -55 , 13 -40 .
15 -25 , 17 -10 . 18 -55 , 20 -40 . 22 -25 .

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

—  « Л е ге н д а  в  п о е з д е »  —  15 . 16 -30 , 
18, 19 -30 . 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

—  « И о л а н т а »  —  17. 19 . 21 .
КИНОТЕАТР ДОМА ОФИЦЕРОВ

—  « Д е т и  П а м и р а »  —  18. « Ч е л о 
в е к -а м ф и б и я »  —  20 , 22 .

КИНОТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

—  « Т в о и  д р у з ь я »  —  10. 11-30,
13. 14 -30 . « В е с н а  н а  З а р е ч н о й  
у л и ц е »  —  16. 17 -45 . 19 -30 , 21 -15 .

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
П Я Т Н И Ц А , 20  с е н т я б р я  

18.30. « В  м и р е  п р е к р а с н о г о » . В п р о -  
гра-м.ме: « В е л и к и й  ф л а м а н д е ц » . « И с 
к у с с т в о ,  р о ж д е н н о е  в  г о р а х » , « Р у с 
с к и й  к а м е н ь »  и  « О к н а  в  ж и з н ь » .  
19 .25 . « С л а в а » . Спекта^СТь Л е н и н г р а д 
с к о г о  т е л е в и д е н и я .  20.40 . «О т М о с к в ы  
д о  о к р а и н » .  О б о зр е н и е  т е л е в и з и о н 
н ы х  н о в о с т е й .  20.55 . О б ъ я в л е н и я . 
2 1 .00 . К и н о к о м е д и я  « В е с е л ы е  р е б я 
т а » .

Томской леоотехдичеекЫ! школе 
требуются на постоянную работу: 
шофер, шофер-инструктор по вож
дению автомобиля, кочегары,
культорганизатор. столяр-плотник.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 225. 2 —2

Управленяю карьерами требуют
ся на постоянную работу: элек
трики, мотористы, бульдозеристы, 
плотники, штукатуры, слесари, 
разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Няжне-Луговая, 37, отдел кадров.

3—2

Т е л е ф о н ы : р е д а к т о р а  —  37 -37 ,
з а м е с т и т е л я  р е д а к т о р а  —  51 -75 ,
з а м е с т и т е л я  р е д а к т о р а  —  42 -44 ,
о т в е т , с е к р е т а р я  —  3 1 -1 9 , с е к р е т а р и а 
т а  —  4 2 -4 0 , о т д е л о в : и д е о л о г и ч е с к о г о  
—  4 7 -4 5  и  4 2 -4 6 , п р о м ы ш л е н н о г о  и 
п а р т и й н о й  ж и з н и  —  3 7 -7 5 , с е л ь с к в х о -  
з я й с т в е н м о г о  и  п а р т и й н о й  ж и з н и  —  
3 7 -3 9 , с о в е т с к о г о  с т р о и т е л ь с т в а  и  б ы 
т а  —  3 7 -7 7 , п и с е м  и  р а б с е л ь к о р о в 
с к о й  с е т и  —  3 7 -3 8  и  3 1 -4 7 , и н ф о р м а 
ц и и  —  5 1 -6 1 , з а м . з а в . и зд а т е л ь с т в о м  

— 52 *2 3 , б у х г а л т е 
р и и  и  о т д е л а  о б ъ 
я в л е н и й  —  37 -36 . 
е т е н о г р а ф и с т и и  —  
52 -02 .

г .  Т о м с к ,  т и п о г р а ф и я  N> 2  п о л и г р а ф -  
и зд а т а .
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